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АКОЕ ВНИМАНИЕ всего 
мира к России, как в по-
следние дни,  было раз-
ве что во время августов-
ского путча в августе 1991  

года. Тогда это было понятно. Дра-
матические события происходили в 
ядерной державе. Мало ли что…  А 
что привлекло всеобщее внимание 
в наши дни? Это кажется невероят-
ным, но факт: скандальная история 
с панк-группой «Pussi riot» и суд над 
распоясавшимися хулиганками. 

О них бы уже давно забыли, на-
казав пятнадцатью сутками еще в 
феврале, после шабаша наглых де-
вок в храме Христа Спасителя. Но 
власть решила, что надо устроить 
над ними, призывавшими Богоро-
дицу  с амвона главного собора Рос-
сии «прогнать Путина», показатель-
ный процесс. Чтобы другим непо-
вадно было хвост на кого не следует поднимать.

Это, теперь уже всем понятно,  оказалось  большой ошиб-
кой. В Кремле перехитрили самих себя. Те, кто устроил 
провокацию в церкви, на всю катушку использовали арест 
«пусек» и суд над ними для организации широкой протест-
ной волны,  привлечения внимания к мерзавкам, новым на-
падкам на православие, и, как главная цель, для  раскола и 
без того рыхлого российского общества. 

Несколько слов о самой группе. Напялив на головы ма-
ски-балаклавы, развязные девицы устраивали  шабаши в 
публичных местах: на станциях метро, на  Красной площа-
ди, на крышах троллейбусов… В активе  группы  и оргия в 
Зоологическом музее Москвы. При многочисленных посе-
тителях, в том числе иностранцах и детях, эти потаскуш-
ки  устроили групповое половое сношение прямо на глазах 
потрясенной публики. Как макаки в зверинце. Групповуху 
тоже засняли на видео и выложили в сеть. Уже тогда раз-
вратниц надо было притянуть к ответу. Но ничего подобно-
го. Их никто и не искал, а девицы борзели, пока не осквер-
нили главный храм страны. И не упомяни они в своем без-
образном «панк-молебне» имя Владимира Путина,  им бы  
опять  все сошло с рук. Но – перестарались, и последова-
ла команда «фас!». 

Скандал после ареста «пусек» поднялся вселенский! Бо-
лее сотни либеральных демократов в России выступили 
с открытым  письмом в адрес президента с призывом не-
медленно освободить узниц. Почти все подписанты – ярые 
ненавистники единства страны и православия,  все те же, 
примелькавшиеся до  чертиков лица: Сванидзе,  Млечин, 
Гельман, Гозман, Шевчук, старуха Алексеева и другие из-
вестные адвокаты растления и маразма, а также белолен-
точники Собчак, Касьянов, Каспаров, Удальцов, Наваль-
ный… В защиту распутниц ринулись и западные жалель-
щики –  Мадонна, Стинг, Бьорк, Маккартни… Мало того, в 
поддержку арестованных выступило аж 120 депутатов гер-
манского парламента и министр культуры Франции. 

 «Сталинская диктатура вернулась в Россию!»,  «Осво-
бодить узниц совести!», «Путин воюет с беззащитными де-
вушками!»… Такие – и похлеще – вопли неслись и по сей 
день доносятся из  США и с Запада. 

Какое, однако,  лицемерие! Что общего со свободой сло-
ва и искусством имеют распущенность,  наглость,  попра-
ние норм поведения в церкви, откровенное кощунство в 
храме? Да устрой кто подобное  в  католическом соборе Ан-
глии,  Франции или США – через час сидел  бы в тюряге в 
ожидании сурового приговора.  А случилась такое в какой-
либо мечети, вряд ли хулиганки дожили бы  до приезда по-
лиции.

Самое смешное, что этих расхристанных блудниц име-
нуют девушками. Какие девушки?! Да на них клейма ста-
вить негде после их выходок и оргий. 

Надежде Толоконниковой, кстати, выросшей в нашем 
Норильске,  всего  23 года, она студентка 5-го курса фило-
софского факультета МГУ. Мать двоих детей. Но, видать, 
переучилась.   Участвовала, будучи на девятом месяце бе-
ременности, в уже упомянутой групповухе в Зоологическом 
музее. Тоже мне девушка…

Вторая осужденная – Мария Алехина – студентка 4-го 
курса Института журналистики и литературного творче-
ства. Имеет малолетнего сына. Активная участница всех 
акций панк-группы. Когда,  интересно, и Толоконникова, и 
Алехина воспитывают  своих детей и чему эти наперсницы 
разврата  их научат?  После суда, где Толоконникову, Алехи-
ну и Самуцевич приговорили к двум годам колонии общего  
режима каждую, поднялась новая  протестная  волна в стра-
не и мире. В Хельсинки две студентки и профессор  дня-
ми пытались повторить выходку российской панк-группы в 
православном Успенском соборе столицы Финляндии, од-
нако непотребство решительно пресекла полиция. В Рос-
сии же  множатся  случаи  осквернения церквей, оскорбле-
ний священнослужителей и  новых выходок сторонников 
«пусек». Подобные экстремистские выходки имели место 
в Саратове, Самаре, Балтийске, Южно-Сахалинске, Санкт-
Петербурге,  Москве… 

Идёт откровенная атака на Православную церковь, на 
мораль и духовность, активно поддерживаемая Западом. 
Это  не удивительно. Сегодня  церковь, православие  – одна 
из скреп, не  позволяющих распасться стране. Хамские на-
падки на церковь, похохатывания некоторых небритых те-
леведущих  над нашими церковными иерархами, либера-
листический шабаш после суда над распутницами – это 
звенья одной цепи. 

Нынешнее возрождение церкви  в России после чудо-
вищной расправы  Троцкого и его комиссаров в американ-
ских кожаных тужурках над православием в России после  
1917 года,  не дает покоя его потомкам. Отсюда растут ноги 
у сегодняшней вакханалии после  суда над наглыми деви-
цами. «Пуськи» стали агентами растления в опытных руках. 
Чего-чего, а такого опыта организаторам подобных акций 
не занимать. Чего стоит один Марат Гельман с его гнусны-
ми выставками, перфомансами  и прочим бредом матерого  
антисоветчика и русофоба. Такие, как Гельман, нужны не-
другам России, противникам ее возрождения.    

Cвой вклад в борьбу с духовностью вносят и некоторые 
театры. Коллега из Омска  написал мне о гастролях маг-
нитогорского драмтеатра  в его городе.  Люди пришли на 
спектакль  «Гроза» в предвкушении удовольствия от класси-
ки. А что увидели? Маразм и гнусность. Один из героев пье-
сы – Борис прямо на сцене справляет малую нужду. Главная 
героиня спектакля,  натолкав в трусы печенья, угощает по-
том этим,  пропитанным соответствующим «ароматом» пе-
ченьем  своих гостей, и они морщатся  от  омерзения.  Как и 
несчастный зритель.  Дальше – больше. Следует  сцена, где 
Кудряш пытается  вступить в половой контакт с… Борисом, 
и т.д., и т.п. Бедный Островский! Он, наверное,   в гробу не 
раз перевернулся от такого «прочтения» его пьесы режис-
сером Львом Эренбургом.  А в самом Омске местный ака-
демический (!) драмтеатр поставил горьковских «Дачни-
ков» с 11 половыми актами по ходу пьесы. 

Да что там чужие города! Наши красноярские театры 
успешно переиначивают классику, насыщая спектакли сек-
суальными сценами и непечатными словами. Как это все 
прикажете называть, если не откровенным растлением 
зрителей,  в том числе молодежи? 

Про телевидение и говорить не хочется. Некоторые кана-
лы в погоне за рейтингами (и бешеными деньгами, понят-
но)  круглые  сутки и уже не один год  попирают нормы мора-
ли, нравственности, духовности, искажают историческую 
правду. И всё сходит с рук. На такой  ниве и вырастают  пе-
дофилы, проститутки, маньяки, майоры евсюковы, кущев-
ские потрошители… 

Что касается «пусек», думаю, их скоро выпустят. Но свою 
миссию они успешно выполнили. Плюс ко всему обрели 
статус мучениц. Мы еще о них услышим…

Депутаты фракций КПРФ органов местного самоуправле-
ния нашего края продолжают встречи с избирателями, на ко-
торых отчитываются о проделанной работе.

На днях с жителями краевого центра встретился депутат Красно-
ярского городского Совета Игорь Сорокин. 

Он рассказал о том, как идёт борьба за социальную защиту зем-
ляков, когда в Совете рассматриваются вопросы бюджета и тари-
фов на услуги ЖКХ. Особенно жестокой обещает быть борьба за 
права «детей войны».

– В ряде регионов России уже приняты законы по социальной 
поддержке этой категории граждан, – говорит Игорь Васильевич. – 
У нас в крае мы натыкаемся на стену равнодушия и непонимания. На 
наш запрос чиновники дали ответ на 12 страницах, в котором тща-
тельно объясняется, почему невозможно поддержать «детей вой-
ны». 

Депутаты-коммунисты непримиримы, когда речь идёт о защите 
интересов простого народа. Чиновники власти надеялись, что мы 
«притрёмся», успокоимся. Но этого они не дождутся!

Депутат призвал избирателей присоединиться к Всероссийской 
акции протеста, которую в сентябре проводит КПРФ.

Александр КОЗЫРЕВ. Фото автора.
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Идут отчёты и выборы

Конференция Красноярского 
городского отделения КПРФ

25 августа прошёл второй этап V от-
чётно-выборной конференции Красно-
ярского городского отделения КПРФ.

Перед началом работы в торжественной 
обстановке группе молодых коммунистов 
были вручены партийные билеты, а груп-
пе партийного актива – Почётные грамо-
ты крайкома партии и майки с символикой 
КПРФ.

С отчётным докладом о работе городско-
го отделения за период с 17 июня 2010 года 
по 25 августа 2012 года выступил первый 
секретарь Красноярского городского коми-
тета партии В. С. БЕДАРЕВ.

Отчёт контрольно-ревизионной комис-
сии городской партийной организации сде-
лал председатель КРК И. С. БОРТНИКОВ.

Доклад мандатной комиссии конферен-
ции сделала председатель комиссии С. А. 
НАЛИВАЙКО.

В обсуждении докладов приняли уча-
стие:

В. Н. СЕРГЕЕВ, председатель совета се-
кретарей первичных отделений КПРФ Ок-
тябрьского района;

С. В. РЯЗАНОВ, член бюро Краснояр-

Состоялся первый пленум Крас-
ноярского городского отделения 
КПРФ, избранного на конференции. 
Открыл пленум первый секретарь 
крайкома партии П. П. Медведев.

Членом бюро и первым секретарём 
горкома избран В. Н. СЕРГЕЕВ.

Членом бюро и вторым секретарём 
избран И. В. СОРОКИН. Членом бюро 

АМОСОВА Людмила Яковлевна                    
АРУТЮНЯН Анатолий Арменакович            
БАСЕНКО Александр Евгеньевич                  
БЕЛОУСОВ Сергей Владимирович               
БРЮЗГИНА Наталья Васильевна                  
ГЛАДЧУК Валерий Яковлевич  
ГУЩИНА Елена Григорьевна 
ДОНЧЕНКО Юрий Николаевич                    
ДОБРОХОТОВА  Нелли Федоровна 
ДЯЧЕНКО Сергей Онуфриевич                    
ДРАНДРОВ Альфред Павлович                   
ЕВДОКИМОВ Юрий Викторович                 
ЖОВНАВАТЮК Людмила Васильевна      
ИЛЮШИН Евгений Олегович 
КОЗИНА Ирина Петровна     
КОЧЕБАЕВ Виктор Сергеевич
КОЛЕСНИКОВ Олег Григорьевич
МАСЛОВА Наталья Владимировна
НАЛИВАЙКО Светлана Александровна
ОВЧАРОВ Евгений Александрович
ПУЗЫРЁВ Арсений Валерьевич
ПОДДУБНАЯ Галина Васильевна
РЯЗАНОВ Станислав Васильевич
РУДЕНКО Валентин Николаевич
САВИЦКИЙ Светослав Анатольевич 
СОРОКИН Игорь Васильевич
СУЛЕЙМАНОВ Николай Гайдарович
ТРОПИН Владимир Викторович
ТРУДНИЧЕНКО Николай Филиппович
УВАРОВ Роман Георгиевич 
ФОКИН Сергей Алексеевич 
ЮРЬЕВА Юлия Сергеевна 
ЯНЧЕНКО Владимир Николаевич
ЯСТРУБЕНСКИЙ Владимир Иванович 

БАРИЛО Роман Владимирович                          
ВИЛЬЯНЕН Валентина Валентиновна               
ВАСИЛЬЕВ Никита Борисович                               
ДАВЫДИК Андрей Владимирович                    
ДМИТРИЕВА Светлана Александровна           
ДМИТРИЕВ Андрей Викторович  
ДРОБЫШЕВ Дмитрий Сергеевич 
ПАВЛОВА Елена Юрьевна                                   
ПОТЕХИН Евгений Александрович
РЫЖКОВ Иван Анатольевич 
СЮСИН Анатолий Алексеевич     
ТЕМЕРОВА Анастасия Сергеевна
ГАВРИЛОВ Роман Владимирович   
УРСТА Олег Васильевич   
ШАВРИН Павел Викторович   
ШЕНЦОВ Роберт Андреевич    
ЮДИН Александр Сергеевич
ЮФЕРЕВА Анна Борисовна
ЯНКОВСКИЙ Никита Иванович                                    

БОРТНИКОВ Иван Стефанович  
БОНДАРЕВ Николай Яковлевич              
ГОРДИЕНКО Николай Иванович             
ЗАРЕЧНЫЙ Владимир Иванович           
ЕКИМОВА Зоя Николаевна                       
ЕВЛАМПИЕВ Николай Иванович
КУЗНЕЦОВА Мария Алексеевна 
ЛУШИНА Вера Тимофеевна 
ПОДОПРОСВЕТОВ 
                       Дмитрий Васильевич 
СЕМЕНОВ Юрий Григорьевич 
УНТИЛОВА Татьяна Александровна

АРУТЮНЯН Анатолий Арменакович             
АМОСОВ Александр Николаевич                  
АМОСОВА Людмила Яковлевна                     
БОРТНИКОВ Иван Стефанович                         
БЕДАРЕВ Владимир Семенович                     
СЕРГЕЕВ Владимир Николаевич                     
СЕМЕНОВА Надежда Петровна                      
СОРОКИН Игорь Васильевич                           
ЕВДОКИМОВ Юрий Викторович                     
ЖОВНАВАТЮК Людмила Васильевна         
КАЗЬМИН Геннадий Петрович

КОЛЕСНИКОВ Олег Григорьевич
КОНДРАТЬЕВА Надежда Борисовна
МАЛОЛЕТКОВА Инна Степановна
ПОДДУБНАЯ Галина Васильевна
СЕВАСТЬЯНОВ Всеволод Николаевич
ТАМОЕВ Роман Тельманович
ТЕЛЕГИН Андрей Владимирович
ФЕДОРЕНКО Леонид Демидович
ЧАРИКОВ  Владлен Васильевич
ЧИСТОХИН Валерий Александрович

Делегаты на  41-ю отчетно-выборную
 краевую конференцию  КПРФ

Члены городского 
отделения КПРФ

Кандидаты
в члены горкома

КРК

Избраны 
на конференции

ского городского комитета партии, рабочий 
Красноярской судоверфи;

И. В. СОРОКИН, член бюро Краснояр-
ского городского комитета партии, депутат 
Красноярского городского Совета;

С. А. САВИЦКИЙ, председатель город-
ского отделения общественной организа-
ции «Дети войны»;

И. В. ЛЕГКОВ, секретарь первичного от-
деления № 9 Центрального района;

А. С. ЮДИН, секретарь первичного от-
деления № 2 Октябрьского района;

В. Н. ШЕСТАКОВА, секретарь первично-
го отделения № 7 Советского района;

В. Н. ДУБРОВСКИЙ, секретарь первич-
ного отделения № 7 Центрального района;

Л. В. ЖОВНАВАТЮК, председатель 
совета секретарей первичных отделений 
КПРФ Ленинского района. Работа город-
ского отделения КПРФ за отчётный период 
признана удовлетворительной. 

В работе конференции принял участие и 
выступил член ЦК КПРФ, первый секретарь 
крайкома партии П. П. МЕДВЕДЕВ.

По итогам обсуждения конференция 
приняла постановление, отчёт контрольно-

ревизионной комиссии утвердила.
Конференция избрала новый состав 

Красноярского городского комитета КПРФ, 
кандидатов в члены городского комитета 
партии, новый состав контрольно-ревизи-
онной комиссии городской партийной орга-
низации, делегатов на 41-ю краевую отчёт-
но-выборную конференцию КПРФ.

Конференция утвердила рекомендации 
по кандидатурам в состав краевого коми-
тета партии и контрольно-ревизионной ко-
миссии краевой партийной организации.

Конференция выразила благодарность 
первому секретарю Красноярского горкома 
партии В. С. Бедареву за плодотворную ра-
боту на своём посту. Тёплые слова товари-
щу по партии высказали первый секретарь 
крайкома партии П. П. Медведев, член бюро 
крайкома партии В. Н. Севастьянов. 

В. С. Бедареву была вручена Почётная 
грамота ЦК КПРФ.

На этом второй этап V отчётно-выборной 
конференции Красноярского городского от-
деления КПРФ завершил работу.

Материалы конференции будут опубли-
кованы.

и секретарём по оргпартработе избрана 
Л. Я. АМОСОВА. Членом бюро и секре-
тарём по идеологической работе избра-
на Л. Я. ЖОВНАВАТЮК. 

Членами бюро городского комите-
та партии также избраны: А. А. АРУТЮ-
НЯН, Ю. В. ЕВДОКИМОВ, Г. В. ПОД-
ДУБНАЯ, С. В. РЯЗАНОВ, В. Н. РУ-
ДЕНКО.

На этом первый пленум закончил ра-
боту.

***
На организационном пленуме кон-

трольно-ревизионной комиссии город-
ской партийной организации председа-
телем КРК избран И. С. БОРТНИКОВ.

Первый пленум Красноярского горкома КПРФ

Информационное сообщение

В краевой партийной организации продолжаются 
отчёты и выборы. На конференциях первыми секрета-
рями местных отделений избраны:

Казачинского – СУБИЧЕВ Виктор Иванович, 
Саянского – ГУБАРЬ Галина Егоровна, 
 Кедровского  – СВИРИДОВА Вера Викторовна, 
Краснотуранского – ЕФИМОВА Татьяна Георгиевна, 
Шарыповского город. – ЛЫСЕНКО Раиса Филипповна, 
Туруханского – ЧАЛКИН Александр Иванович, 
Балахтинского – ДОБРЯНСКАЯ Нина Николаевна.
В Сосновоборске состоялась учредительная кон-

ференция по созданию городского отделения Крас-
ноярской региональной общественной организации 
«Дети войны». 

Конференция одобрила Устав КРОО «Дети войны», из-
брала совет, который возглавила  Галина Николаевна Аксё-
нова и контрольно-ревизионную комиссию.

Конференция приняла обращение в адрес председате-
ля Законодательного собрания А. В. Усса и депутатов кра-
евого парламента, в котором затронуты проблемы старше-
го поколения и необходимость социальной поддержки «де-
тей войны».
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К началу нового учебного года в системе политической учёбы

АША ПАРТИЯ находит-
ся на пути к своему 
очередному, XV съез-
ду. В партии идёт от-

чётно-выборная кампания. 
Коммунисты глубоко и кри-
тично анализируют различ-
ные стороны деятельности 
партийных отделений: повы-
шение эффективности рабо-
ты её первичного звена, укре-
пление сознательной партий-
ной дисциплины и развитие 
внутрипартийной демокра-
тии, нарастание боевитости, 
расширение связей с союз-
никами.

Важнейшей составной ча-
стью партийной работы явля-
ются пропаганда и агитация, 
постоянное внимание к росту 
идейно-политической подго-
товки коммунистов.  Прошед-
шие общефедеральные выбор-
ные кампании показали, что 
власть, нарушая законодатель-
ство, беззастенчиво использу-
ет в своих целях администра-
тивный ресурс, средства мас-
совой информации и «грязные» 
пиаровские технологии. В этих 
условиях результаты голосова-
ния не могут быть достоверны-
ми, а массовый протест против 
фальсификации выборов явля-
ется закономерным.

Несмотря на нарастание по-
лицейщины, большинство пар-
тийных отделений проявили 
себя достойно в ходе парла-
ментских и президентских вы-
боров. КПРФ улучшила свои ре-
зультаты, восстановила пози-
ции, утраченные по результатам 
выборов 2003-2004 годов. Пар-
тийные пропагандисты и агита-
торы много сделали для дове-
дения программных установок 
компартии до широких слоёв 

народа. Более привлекательны-
ми стали наши газеты, листовки 
и буклеты. Выросли тиражи ин-
формационных листков и бюл-
летеней. Коммунисты и комсо-
мольцы всё активнее работа-
ют во Всемирной паутине. Эф-
фективной формой агитации 
являются демонстрации и пи-
кеты с элементами театрализа-
ции. Расширяется спектр ауди-
овизуальных средств агитаци-
онно-пропагандистской рабо-
ты. Шире стали использоваться 
документальные фильмы, виде-
оролики и другие новые формы 
пропаганды. Появились первые 
учебники для организации пар-
тийной учёбы.

Успеха в разъяснительной 
работе среди широких сло-
ёв трудящихся можно достичь 
только при высоком уровне зна-
ний и умений, идейно-политиче-
ской подготовке самих комму-
нистов и комсомольцев. Вопро-
сы теории и практики обсужда-
ются на партийных собраниях. 
Во многих первичных и мест-
ных отделениях партии действу-
ют коллективные формы учёбы 
(кружки, школы, семинары, по-
литклубы). По месту жительства 
и в трудовых коллективах про-
водятся встречи с секретаря-
ми партийных комитетов, депу-
татами-коммунистами. Распро-
страняются печатные издания 
партии.  Для работы с населени-
ем создаются лектории и кино-
лектории, организуются «откры-
тые трибуны», информационные 
конференции. Сельским ком-
мунистам помогают мобильные 
агитационно-пропагандистские 
группы региональных и местных 
комитетов КПРФ. Проводятся 
научные и научно-практические 
конференции, публикуются до-

клады их участников. Интерес-
ный опыт в постановке партий-
ной учёбы и просветительской 
работы накоплен в Республике 
Северная Осетия, Московской, 
Орловской, Костромской, Орен-
бургской, Ульяновской, Омской, 
Белгородской, Ростовской, 
Смоленской, Нижегородской 
областях и других регионах.

Вместе с тем в ходе отчётно-
выборной кампании справедли-
во отмечается, что в идейно-те-
оретическом обучении членов 
партии сохраняются существен-
ные недостатки.  В отдельных 
первичных партийных отделе-
ниях учёба партийцев не прово-
дится или почти не проводится. 
При организации массово-по-
литической работы значитель-
ная часть населения, особен-
но в сельской местности, оста-
ётся вне идейного влияния пар-
тийных отделений. Сохраняются 
элементы формализма, ощуща-
ется недостаток творчества в 
пропаганде и агитации. Остро 
стоит задача расширения агита-
ционно-пропагандистского ак-
тива партии, особенно за счёт 
молодёжи.  Необходимо реши-
тельно наращивать боевитость 
в пропаганде и агитации, умело 
отвечать на каждую атаку поли-
тических противников. Больше-
го внимания и помощи заслу-
живают теоретические кадры 
партии. Только устраняя суще-
ствующие недостатки, мы мо-
жем повысить результативность 
всей нашей идеологической ра-
боты.

Президиум ЦК КПРФ по-
становляет:

1. Комитетам региональных и 
местных отделений КПРФ, пер-
вичным партийным отделениям 
значительно усилить внимание 

к идейно-теоретическому и ме-
тодическому уровню, результа-
тивности учёбы коммунистов и 
более широкому политическо-
му просвещению трудящихся. 
Основное содержание партий-
ной учёбы и агитационно-про-
пагандистской работы в 2012-
2013 учебном году призваны со-
ставить материалы XV съезда 
КПРФ и предсъездовские доку-
менты партии.

2. Партийным пропагандистам 
и агитаторам, опираясь на клас-
сическое марксистско-ленинское 
наследие, использовать новей-
шие исследования в общество-
ведении учёных-коммунистов и 
сторонников КПРФ. Вести непри-
миримую борьбу с очернитель-
ством советской истории. В учеб-
ном процессе отвести достойное 
место крупнейшим историческим 
датам: 200-летию Бородинского 
сражения, 400-летию изгнания К. 
Мининым и Д. Пожарским интер-
вентов из Москвы, 95-летию Ве-
ликой Октябрьской социалисти-
ческой революции, 90-летию об-
разования СССР, 20-летию КПРФ, 
которое совпадает с 70-летием 
победы над немецко-фашистски-
ми захватчиками под Сталингра-
дом.

3. Партийным комитетам, про-
пагандистам и агитаторам КПРФ 
постоянно укреплять связь агита-
ционно-пропагандистской рабо-
ты и партийной учёбы с практи-
кой политической борьбы. Усили-
вать наступательность пропаган-
ды и агитации. Особое внимание 
уделять критике неолиберализ-
ма, стремящегося оседлать со-
временное протестное движение 
и перейти в политическое насту-
пление.

4. Комитетам региональных и 
местных отделений КПРФ в срок 

до 1 сентября 2011 года опреде-
лить коллективные и индивиду-
альные формы учёбы коммуни-
стов и сторонников КПРФ, со-
став слушателей в кружках, шко-
лах и семинарах, организовать 
школы молодых коммунистов. 
Подобрать и утвердить пропа-
гандистов, консультантов для 
коммунистов, занимающихся 
самообразованием, руководи-
телей мобильных агитационных 
групп. В состав пропагандистов, 
лекторов, докладчиков включить 
членов КПРФ, имеющих высо-
кую теоретическую подготов-
ку и практический опыт. Шире 
привлекать к агитационной ра-
боте молодых коммунистов и 
комсомольцев. При организа-
ции партийной учёбы гибко со-
четать лекционные и групповые 
занятия с обучением по инди-
видуальным планам. Постоянно 
укреплять материально-техни-
ческую базу в целях повышения 
эффективности партийной про-
паганды и агитации.

5. Комитетам региональных 
и местных отделений КПРФ по-
стоянно оказывать помощь в ор-
ганизации учёбы членов ЛКСМ 
РФ. Активно содействовать про-
ведению выездных школ и лаге-
рей комсомольского актива.

6. Утвердить «Примерную те-
матику политзанятий, бесед, 
лекций, докладов, круглых сто-
лов, научных и научно-практиче-
ских конференций на 2012-2013 
учебный год». Опубликовать её 
со списками рекомендуемой 
литературы. Региональным и 
местным комитетам КПРФ кор-
ректировать тематику с учётом 
меняющейся политической и 
социально-экономической об-
становки, наличия кадров про-
пагандистов.

7. Одобрить «Рекомендации 
по организации партийной учё-
бы, агитационно-пропагандист-
ской и просветительской рабо-
ты в 2012-2013 учебном году», 
подготовленные отделом ЦК 
КПРФ по агитационно-пропа-
гандистской работе.

8. Рекомендовать приступить 
к регулярным коллективным за-
нятиям в системе партийной учё-
бы в начале октября 2012 года с 
рассмотрения темы: «Задачи по 
повышению эффективности ра-
боты первичных и местных отде-
лений партии в современных ус-
ловиях. По материалам июньско-
го (2012 г.) пленума ЦК КПРФ».  
Использовать их подготовку и 
проведение для совершенство-
вания партийной работы, выяв-
ления и устранения имеющихся 
недостатков. Завершая учебный 
год, во всех формах партийной 
учёбы провести итоговые собе-
седования, на которых рассмо-
треть задачи, поставленные XV 
съездом КПРФ, дать оценку учё-
бы каждого слушателя.

9. Юридической службе ЦК 
КПРФ подготовить документы 
для регистрации Информацион-
ного бюллетеня ЦК КПРФ в каче-
стве средства массовой инфор-
мации.

10. Печатным изданиям и ин-
тернет-сайтам региональных от-
делений партии регулярно пу-
бликовать статьи и справочные 
материалы, методические со-
веты и рекомендации в помощь 
пропагандистам и агитаторам с 
учётом тематики, утверждённой 
Президиумом ЦК КПРФ.

11. Комитетам региональных 
и местных отделений КПРФ ис-
пользовать разнообразные фор-
мы пропаганды и агитации, ор-
ганизации учебных занятий. На-

Примерная тематика 
политзанятий, бесед, лекций, 

докладов, круглых столов, научных 
и научно-практических конференций 

на 2012-2013 учебный год
 I. Задачи по повышению эффективности работы первич-

ных и местных отделений партии в современных условиях. По 
материалам июньского (2012 г.) пленума ЦК КПРФ.

II. Укреплять партию, достигать новых рубежей. К XV съез-
ду КПРФ.

III. 20 лет КПРФ. Очередные задачи партии.
IV. Устав КПРФ  – основной закон жизни партии и каждого 

коммуниста.
V. Пропаганда  – агитация  – организация.
VI. Выборы: итоги, уроки, задачи. По материалам мартов-

ского (2012 г.) пленума ЦК КПРФ.
VII. Стратегическая цель партии  – построение в России 

обновлённого социализма, социализма XXI века.
VIII. Программа КПРФ о соединении социально-классовой 

и национально-освободительной борьбы.
IX. Работа с кадрами в партии.
X. Коммунисты в органах власти и самоуправления. Депу-

татская вертикаль КПРФ.
XI. Почему в России возможна только социалистическая 

модернизация?
XII. Программные установки КПРФ в области развития на-

уки и образования.
XIII. Великий Октябрь  – начало новой эпохи мировой исто-

рии.
XIV. «Незабвенный наш Советский Союз»: образование и 

развитие в СССР.
XV. Победа Советского Союза в Великой Отечественной 

войне. Разгром милитаристской Японии.
XVI. Первомай  – праздник солидарности трудящихся.
XVII. Славная страница отечественной истории  – 400-ле-

тие изгнания польских интервентов из Москвы ополчением 
под руководством К. Минина и Д. Пожарского.

XVIII. «Недаром помнит вся Россия про день Бородина!».
XIX. В. И. Ленин  – вождь трудящихся России и всего мира.
XX. И. В. Сталин  – гений созидания и защиты социализма.
XXI. «Манифест Коммунистической партии»  – первый про-

граммный документ коммунистов.
XXII. Работа В.И. Ленина «Три источника и три составных 

части марксизма» и современность.
XXIII. Реставрация капитализма в СССР и её последствия.
XXIV. Чьи интересы выражает государственная машина 

РФ?
XXV. Революции подлинные и так называемые «цветные».
XXVI. Экономическая и социальная стратегия КПРФ.
XXVII. К чему приведёт вступление Российской Федерации 

в ВТО?
XXVIII. Аграрно-земельный вопрос.
XXIX. Социально-классовая структура российского обще-

ства: основные элементы и тенденции изменения.
XXX. Российский рабочий класс: собирание сил.
XXXI. Протестное движение: цели, задачи и формы.
XXXII. Ленинский комсомол  – помощник Коммунистиче-

ской партии.
XXXIII. Межнациональные конфликты в Российской Феде-

рации и пути их решения.
XXXIV. Русский вопрос  – стержень национальных проблем 

России.
XXXV. Процессы реинтеграции и дезинтеграции на терри-

тории прежнего СССР.
XXXVI. Кризис в духовно-культурной сфере российского 

общества.
XXXVII. КПРФ в борьбе с антикоммунизмом, антисоветиз-

мом и русофобией.
XXXVIII. Реакционная сущность неолиберализма.
XXXIX. Глобализация по-американски и проблемы нацио-

нальной безопасности.
XXXX. Вопросы укрепления международного коммунисти-

ческого движения. Основные цели и задачи Союза коммуни-
стических партий  – КПСС.

 Практические занятия
I. Первичное партийное отделение  – основа КПРФ.
II. Как подготовить и провести демонстрацию, митинг, пи-

кет?
III. Контроль в день голосования на выборах.
IV. Новые приёмы пропаганды и агитации (обмен опытом).
V. В.И. Ленин: «Учиться, учиться и учиться» (организация 

партийной учёбы и просветительской работы с населением).
VI. Газета партийного комитета  – важнейший инструмент 

пропаганды, агитации и организации.
VII. Как выиграть «листовочную войну»?
VIII. Аудио- и видеопродукция КПРФ в политическом про-

свещении.
IX. Как активизировать работу в сети Интернет.

ЕГОДНЯ перед 
КПРФ стоит задача 
– убедить Россию. 
Партия готовится к 
своему очередно-

му, XV съезду. На отчётно-вы-
борных собраниях и конфе-
ренциях критично анализиру-
ется работа всех её звеньев, 
выявляются недостатки, на-
мечаются меры по их устра-
нению. 

Коммунисты накопили бога-
тейший опыт агитационно-про-
пагандистской работы, дей-
ствуя в гуще масс. Занятия в 
кружках рабочих вели В. И. Ле-
нин и И. В. Сталин. С содержа-
тельными рефератами высту-
пал на собраниях социал-демо-
кратов Г. В. Плеханов. Блестя-
щим оратором и лектором был 
А. В. Луначарский. На агитпоез-
дах и агитпароходах по Совет-
ской России регулярно переме-
щался М. И. Калинин. Нынешнее 
поколение партийных пропаган-
дистов и агитаторов проводит 
огромную работу, дополняя бес-
ценный опыт прошлого новыми 
приёмами и методами. 

Политическую учёбу комму-
нистов и просветительскую ра-
боту с более широкими слоя-
ми населения партийные отде-
ления традиционно планируют 
на год. Главное в этой деятель-
ности: заранее всё хорошо про-
думать, подготовиться заблаго-
временно и заниматься данны-
ми вопросами постоянно.

В августе-сентябре 2012 
года бюро и пленумы регио-
нальных и местных комитетов 
партии, бюро и собрания пер-
вичных партийных отделений 
должны определить основ-
ные задачи партийной учёбы 
и более широкой агитацион-
но-пропагандистской работы 
в наступающем учебном году. 

Ещё в летний период мест-
ные комитеты КПРФ, первич-
ные партийные отделения опре-
деляют состав слушателей кол-
лективных форм партийной учё-
бы (кружки, школы, семинары) 
и тех, кто будет заниматься са-
мообразованием, то есть учить-
ся по индивидуальным планам. 
Партийные комитеты утверж-
дают пропагандистов, руково-
дителей агитколлективов и аги-
тационно-пропагандистских 
групп. К членам КПРФ, кото-
рые повышают свой идейно-
политический уровень по ин-
дивидуальным планам, при-
крепляют консультантов.

Вопросы учёбы коммунистов 
и проведения агитационно-про-
пагандистской работы с более 
широкими слоями населения 
следует включать в повестку дня 
совещаний секретарей местных 
и первичных отделений КПРФ. 
Персональная ответственность 
за организацию и проведение 
партийной учёбы, всей агитаци-
онно-пропагандистской рабо-
ты лежит на первых секретарях 
партийных комитетов и секре-
тарях первичных партийных от-
делений.

Регулярную учёбу в кол-
лективных формах обыч-
но начинают в первых числах 
октября и завершают в мае. 
В сельской местности в силу 
специфики сельскохозяйствен-
ного производства и сельско-
го уклада жизни учёба порой на-
чинается чуть позже, в конце ок-
тября, и завершается раньше, в 
марте-апреле, но занятия про-

Постановление Президиума ЦК КПРФ
ращивать присутствие в сети 
Интернет, создавать группы пар-
тийных и комсомольских акти-
вистов в социальных сетях. Счи-
тать одним из важнейших крите-
риев успешной работы партий-
ных отделений рост подписки на 
газеты «Правда» и «Советская 
Россия», журнал «Политическое 
просвещение», региональные 
и местные партийные издания.  
Использовать материалы пар-
тийных СМИ в обучении членов 
КПРФ и ЛКСМ РФ.

12. Отделу ЦК КПРФ по аги-
тационно-пропагандистской ра-
боте (Новиков Д. Г.) продолжить 
подготовку информационно-
пропагандистских материалов, 
документальных фильмов, фо-
торепортажей о жизни партии, 
видеозаписей бесед с руково-
дителями КПРФ и учёными для 
использования в учебной и про-
пагандистской работе.

13. Комитетам региональных 
и местных отделений КПРФ со-
вершенствовать руководство 
партийной учёбой и агитацион-
но-пропагандистской деятель-
ностью. Учитывать участие в 
этой работе при решении кадро-
вых вопросов. Возложить персо-
нальную ответственность за ор-
ганизацию партийной учёбы и 
просветительской работы с на-
селением на первых секретарей 
партийных комитетов и секрета-
рей первичных партийных отде-
лений.

14. Контроль за выполнением 
настоящего постановления воз-
ложить на первого заместителя 
Председателя ЦК КПРФ Мель-
никова И. И. 

Председатель ЦК КПРФ 
Г. А. ЗЮГАНОВ.

водятся чаще. В наступающем 
учебном цикле первое занятие в 
кружках, школах и семинарах, по-
литических и дискуссионных клу-
бах, лекториях следует посвятить 
обсуждению темы: «Задачи по 
повышению эффективности ра-
боты первичных и местных отде-
лений партии в современных ус-
ловиях. По материалам июньско-
го (2012 г.) пленума ЦК КПРФ».

В конце учебного перио-
да, то есть в апреле-мае 2013 
года, во всех формах коллек-
тивной учёбы пропаганди-
стам следует провести ито-
говые занятия, собеседо-
вания, дать оценку работы 
каждого слушателя. Итого-
вые занятия целесообразно по-
святить углублённому изучению 
материалов XV съезда КПРФ. В 
нынешних условиях сложились 
разнообразные формы учё-
бы коммунистов. Часто на базе 
отдельных первичных партий-
ных отделений создаются круж-
ки или школы. Более подготов-
ленные слушатели (члены вы-
борных партийных органов, де-
путаты, учёные-обществоведы, 
журналисты и т.д.) объединяют-
ся в семинары. Во многих горо-
дах и районах работают полити-
ческие и дискуссионные клубы. 
Положительно зарекомендова-
ли себя школы молодых комму-
нистов и комсомольцев. Лучшие 
региональные комитеты орга-
низуют университеты политиче-
ской культуры – своеобразные 
университеты марксизма-ле-
нинизма. Эта форма позволяет 
проводить более систематизи-
рованную учёбу.

В партийных отделениях 
проводится обучение отдель-
ных категорий партийного ак-
тива. Так, на семинарах-сове-
щаниях секретарей местных и 
первичных отделений рассма-
триваются вопросы теории, про-
исходит обмен опытом. В связи 
с происходящим в РФ ужесточе-
нием законодательства целесо-
образно провести специальную 
подготовку организаторов ми-
тингов, демонстраций, пикетов, 
протестных акций. Если в регио-
не (городе, районе) должны со-
стояться выборы в региональ-
ный парламент или органы са-
моуправления, целесообразно 
сформировать группы наблю-
дателей, членов избирательных 
комиссий с решающим и сове-
щательным голосом и организо-
вать их обучение.

Ещё большим разнообра-
зием отличаются формы аги-
тационно-пропагандистской, 
просветительской работы с 
широкими слоями населе-
ния. Партийные комитеты ор-
ганизуют лектории и кинолек-
тории, информационные кон-
ференции, «открытые трибу-
ны», встречи партийного актива 
и коммунистов-депутатов с тру-
жениками, жителями микрорай-
онов, избирателями, выступле-
ния в региональной и местной 
печати, на радио и ТВ, использу-
ют свои интернет-сайты. Ощути-
мую пользу приносят рейды мо-
бильных агитационно-пропаган-
дистских групп, автомобильные, 
велосипедные и лыжные агит-
пробеги, пешие походы, орга-
низация спортивных и культур-
ных мероприятий. Большое зна-
чение имеет распространение 
газет и информационных бюл-
летеней, листовок, буклетов, 
карманных календарей и дру-

гих агитационных материалов, 
индивидуальные беседы. Часто 
эти формы политического про-
свещения, агитации сочетаются 
с манифестациями, митингами, 
пикетами. Расширяется прак-
тика организации в людных ме-
стах своеобразных агитпунктов 
– выставляются агитпалатки со 
звукоусиливающей аппарату-
рой, видеотехникой, литерату-
рой. Многие партийные комите-
ты проводят единые политдни, 
когда докладчики партийного 
комитета, депутаты-коммуни-
сты выступают в трудовых кол-
лективах, перед населением по 
месту жительства, учащимися, 
в партийных организациях. Воз-
никают группы активистов, сто-
ронников КПРФ в сети Интернет.

Форму и периодичность за-
нятий, массовых агитмеропри-
ятий определяют региональ-
ные комитеты КПРФ с учётом 
мнений и предложений мест-
ных и первичных партийных от-
делений, граждан. Учёба мо-
жет проходить в форме не-
посредственного участия в 
массово-политических кам-
паниях. Главное в политической 
учёбе и агитационно-пропаган-
дистской, просветительской ра-
боте – содержание. В первую го-
лову оно определяется темати-
кой занятий. 

Президиум ЦК КПРФ утвер-
дил «Примерную тематику по-
литзанятий, бесед, лекций, до-
кладов, круглых столов, научных 
и научно-практических конфе-
ренций на 2012-2013 учебный 
год». Региональным комите-
там исходя из возможностей, 
накопленного опыта и поже-
ланий местных и первичных 
партийных отделений, пропа-
гандистов и слушателей ре-
комендуется уточнять темы 
теоретических и практиче-
ских занятий. Общественно-
политическая и социально-эко-
номическая ситуация в стране, 
регионах, городах и районах по-
стоянно меняется. В этой свя-
зи партийные комитеты в те-
чение года также должны уточ-
нять, корректировать заплани-
рованные темы занятий, лекций, 
бесед.

При организации более мас-
совых форм пропаганды (лек-
тории, встречи с населением и 
т.д.) особое внимание следу-
ет обратить на оповещение 
населения. Крайне важно за-
ранее публиковать тематику и 
приглашения в партийной печа-
ти, размещать информацию на 
региональных и местных интер-
нет-сайтах КПРФ, расклеивать 
афиши и объявления. Широкое 
оповещение является непре-
менным условием сбора ауди-
тории. Сами занятия необходи-
мо разнообразить, чтобы обе-
спечить повышение интереса к 
ним. Полезно привлекать при-
езжих лекторов, докладчиков. 
Следует использовать любую 
возможность пригласить из-
вестного политика-коммуниста, 
крупного учёного, авторитетно-
го хозяйственника, работника 
культуры и искусства. Квалифи-
цированные юристы призваны 
рассказывать об изменениях, 
например, в законодательстве о 
ЖКХ, отвечать на другие волну-
ющие всех вопросы. В партий-
ных отделениях и перед населе-
нием должны регулярно высту-
пать секретари региональных и 
местных партийных комитетов. 

Через организацию отчётов де-
путатов-коммунистов, особен-
но на предприятиях, необходи-
мо информирование о позиции 
фракций разных партий при го-
лосовании за различные зако-
нопроекты. Как правило, прово-
дить встречи и отчёты перед на-
селением лучше всего в форме 
диалога, дискуссии, в режиме 
вопросов и ответов.

Часть занятий для комму-
нистов и комсомольцев долж-
на посвящаться изучению ра-
бот классиков марксизма-лени-
низма. При этом многое будет 
зависеть от мастерства лекто-
ров. Так, В. И. Ленину в конце XIX 
века удавалось проводить заня-
тия с рабочими даже по столь 
сложной работе, как «Капитал» 
К. Маркса. В ходе политучебы 
полезно делать обзоры газет 
«Правда» и «Советская Россия», 
журнала «Политическое просве-
щение», местной партийной пе-
чати. Стоит активно вводить в 
систему партийного обучения 
подготовку слушателями рефе-
ратов, тематических сообще-
ний, с которыми в дальнейшем 
можно выступать перед населе-
нием. В самых разных аудито-
риях с интересом смотрят доку-
ментальные кинофильмы, под-
готовленные отделом ЦК КПРФ 
по агитационно-пропагандист-
ской работе. В ряде случаев бу-
дет вполне уместно организо-
вать экскурсионную поездку, 
коллективное посещение теа-
тра или кинотеатра, музея, вы-
ставки. Успех партийной учёбы и 
просветительской работы в зна-
чительной степени зависит от 
пропагандистских кадров. 

Быть пропагандистом – 
важнейшее партийное пору-
чение. Пропагандистами всег-
да были авторитетные, наибо-
лее подготовленные в идей-
но-теоретическом отношении 
коммунисты. Следует проявлять 
постоянную заботу о пропаган-
дистах, беречь их, оказывать 
им всяческую помощь. Партий-
ные комитеты, пропагандисты 
должны постоянно стремить-
ся к высокому идейно-теорети-
ческому и методическому уров-
ню занятий, к наращиванию эф-
фективности пропаганды и аги-
тации. Для этого надо знать и 
использовать новые исследо-
вания в области научного соци-
ализма, философии, политиче-
ской экономии, истории, социо-
логии, политологии, культуроло-
ги, международных отношений, 
педагогики, психологии, поли-
тической рекламы, информати-
ки. Стоит продолжить активное 
внедрение элементов театра-
лизации при проведении мас-
сово-политических мероприя-
тий. Нельзя забывать о способах 
воздействия на чувства людей 
с помощью произведений ис-
кусства. Занятия должны иметь 
четкую контрпропагандистскую 
направленность. Следует разъ-
яснять разного рода фальсифи-
кации и приёмы манипулирова-
ния массовым сознанием, ши-
роко используемые нынешним 
режимом. Важно постоянно за-
ботиться о связи теории с прак-
тикой политической борьбы. 

Лучшие пропагандисты с 
этой целью используют метод 
практических заданий. Напри-
мер, слушателю поручают про-
анализировать распределение 
прибыли на предприятии, где он 
работает. Ещё один вариант за-

дания: проработать предложе-
ния по улучшению оповещения 
населения о предстоящих про-
тестных акциях. Подготовка 
коммунистов и политическое 
просвещение должны быть 
формой всеобуча протестно-
му движению. Следует учить 
слушателей основам оратор-
ского мастерства, подготовке 
материалов в партийную газету, 
разработке листовок и транспа-
рантов, оформлению колонн де-
монстрантов. Не менее важно 
проводить обмен опытом пред-
выборной агитации, участия в 
контроле за ходом голосования.

Газеты «Правда» и «Совет-
ская Россия», региональные 
партийные издания публикуют 
статьи в помощь пропаганди-
стам. Много полезных материа-
лов размещается на сайтах kprf.
ru и politpros.com в сети Интер-
нет. На занятиях следует вся-
чески пропагандировать пар-
тийную печать, стремиться к 
росту подписки на партийные 
издания.

Каждый лектор, пропаган-
дист, партийный комитет долж-
ны иметь журнал «Политическое 
просвещение». Ряд региональ-
ных отделений успешно орга-
низуют коллективную подписку 
на данный журнал, обеспечи-
вают подписку на этот журнал 
для коммунистов, занимающих-
ся самообразованием. В соот-
ветствии с решениями июльско-
го (2010 г.) совместного плену-
ма ЦК и ЦКРК КПРФ подписка 
каждого первичного отделе-
ния партии на журнал «Поли-
тическое просвещение» яв-
ляется обязательной. Это ре-
шение необходимо неукосни-
тельно выполнять. Руководство 
партийной учёбой и агитацион-
но-пропагандистской работой 
осуществляют партийные коми-
теты. Сложились проверенные 
многолетней практикой формы 
руководства. На пленумах, за-
седаниях бюро партийных ко-
митетов, на заседаниях бюро 
первичек и партийных собрани-
ях следует чаще рассматривать 
вопросы партийной учёбы, про-
паганды и агитации. Существу-
ет потребность заслушивать в 
первичных отделениях отчёты 
коммунистов о повышении ими 
своего идейно-политического 
уровня. Необходимо регулярно 
проводить семинары и инструк-
тажи для пропагандистов, ру-
ководителей агитколлективов, 
приглашать их на совещания се-
кретарей партийных отделений, 
обеспечивать их материалами 
съездов и пленумов ЦК, партий-
ными документами, справочно-
информационной и методиче-
ской литературой, технически-
ми средствами пропаганды, об-
учать работе в сети Интернет. 
Должны совершенствоваться 
формы контроля за организаци-
ей партийной учёбы и политиче-
ского просвещения. Здесь важ-
ны постоянное внимание, кон-
кретный совет, практическая по-
мощь. Передовой опыт в деле 
агитации и пропаганды должен 
обобщаться, лучшие пропаган-
дисты – поощряться.

Агитация и пропаганда – важ-
нейшее направление деятель-
ности партии и её отделений. 
Только постоянно повышая эф-
фективность данной работы, 
можно решать большие полити-
ческие задачи, стоящие перед 
КПРФ. 

«О повышении идейно-теоретического и методического уровня, 
результативности партийной учёбы и просветительской работы»

Рекомендации по организации партийной учёбы, агитационно-пропагандистской 
и просветительской работы в 2012-2013 учебном году

Убедить Россию

Останется 
в Красноярске

В Кремле рассматри-
вали возможность про-
ведения досрочных вы-
боров губернатора края. 
Якобы действующему гу-
бернатору Льву Кузнецову 
ранее предложили возгла-
вить одну из федеральных 
структур. Разрешение это-
го кадрового вопроса было 
запланировано к началу 
зимы, рассказал источник, 
близкий к Администрации 
президента. В заслугу Куз-
нецову ставили качествен-
ное проведение выборов в 
Заксобрание, однако бук-
вально на днях в Москве 
было решено, что Л. Куз-
нецов останется в Красно-
ярске.

Радио «Бизнес FM».

Предупреждение 
энергетикам
Красноярским энер-

гетикам будущей зимой 
предстоит работать в экс-
тремальном режиме. При-
чина – низкий приток вод 
в водохранилище Саяно-
Шушенской и Краснояр-
ской ГЭС. В связи с этим в 
энергосетях будет наблю-
даться нехватка энергети-
ческих мощностей и повы-
шенные риски перегрузки. 
До 15 октября все сетевые 
компании должны полу-
чить паспорта готовности 
к периоду максимума на-
грузки. Энергетикам надо 
быть готовыми к устране-
нию возможных аварийных 
ситуаций в течение двух 
часов.

Радио «Бизнес FM».

Прирастаем!
Красноярск подтвердил 

свой статус города-милли-
онника: численность насе-
ления продолжает расти. 
По данным Красноярскста-
та, на 1 июня в городе про-
живал 1 млн. 3 тыс. 900 че-
ловек. Миллионный житель 
родился в Красноярске 10 
апреля.

Радио «КП».

Знаменитой 
землячке

Народной артистке СССР 
Марине Ладыниной, дет-
ские и юношеские годы ко-
торой прошли в Краснояр-
ском крае, поставят памят-
ник на улице Арбузной го-
рода Назарово. Актриса, 
начинавшая в драматиче-
ском театре Ачинска, в по-
следующем вошла в труп-
пу МХАТа. Среди самых 
известных ролей Лады-
ниной — Марьяна в «Трак-
тористах», Глаша Новико-
ва в фильме «Свинарка и 
пастух», Варя Панкова из 
фильма «В шесть часов ве-
чера после войны», предсе-
датель колхоза Галина Пе-
ресветова в «Кубанских ка-
заках».

«Пресс-Лайн».

Явился 
с повинной

Чиновник краевой  ад-
министрации подозревает-
ся в получении взятки. По   
версии следствия, заме-
ститель начальника отде-
ла юридической и кадро-
вой службы агентства лес-
ной отрасли Красноярского 
края Антон Горовенко по-
лучил от предпринимате-
ля 200 тысяч рублей обе-
щание уменьшить штраф,   
взыскиваемый с предпри-
нимателя агентством лес-
ной отрасли по решению 
суда. Сделка проходила в 
личном автомобиле Горо-
венко  Mercedes ML 320, 
стоимость которого дости-
гает 5  миллионов рублей. 
После получения взятки чи-
новник попытался скрыть-
ся от оперативников в лесу, 
сообщили в следственном 
комитете края. 20 авгу-
ста подозреваемый добро-
вольно явился в следствен-
ные органы и после допро-
са был задержан следова-
телем.

Голосуй
за «Столбы»!
Заповедник «Столбы» ли-

дирует в интернет-голосо-
вании «Чудо России-2012». 
Конкурс стартовал летом 
этого года. Он объявлен 
Федеральным агентством 
по туризму и призван со-
ставить карту самых уди-
вительных мест страны для 
развития туризма. Красно-
ярский край на официаль-
ном сайте представил во-
семь самых замечатель-
ных мест. В числе претен-
дентов на звание «Чудо 
России-2012» пороги Под-
каменной Тунгуски, плато 
Путорана, сибирская тай-
га, горная система «Сая-
ны», «Столбы», озеро Тай-
мыр, знаменитый государ-
ственный заповедник «Тун-
гусский», в котором обитает 
большое количество крас-
нокнижных животных и 
птиц. У красноярцев оста-
лось чуть меньше меся-
ца, чтобы проголосовать за 
свое «Чудо России-2012».

«Сибирское агентство 
новостей».
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Кое-что о демократии 

Сговор
В последнее время по телевидению мы столько узнали о 

«скрытой жизни» минусинских чиновников и народных из-
бранников, что меньше стали чему-либо удивляться. Од-
нако телесюжет с празднования Дня города, прошедший  
6 августа по краевой программе «ИКС-Регион», удивил не 
столько расследованием нелицеприятных фактов, сколько 
надуманностью и поверхностной, с точки зрения журнали-
стики, подготовкой публикации. А может быть, банальной 
подтасовкой фактов. Тем более что дело касается репута-
ции депутатов от КПРФ. Такое Минусинск уже проходил.

Только факты
В данный момент речь идёт о случае с одним молодым чело-

веком, который в День города занимался видеосъёмкой на ста-
дионе «Строитель». В это время там допоздна шёл концерт груп-
пы  «Танцы Минус».  Шестнадцатилетнего парня из медиа-отря-
да молодёжного центра «Защитник» с камерой и штативом то ли 
толкнули, то ли ударили нечаянно, когда он проталкивался через 
толпу танцующих. Это не помешало  ему, в общем-то,  и дальше  
побыть на празднике, за полночь явиться домой (по признанию 
мамы, он пришёл около часа ночи).

Ни полиция, следившая за порядком, ни медицинские работ-
ники, дежурившие в этот день на стадионе, не зафиксировали ни-
чего из ряда вон выходящего. По отчёту заместителя начальни-
ка полиции по ООП подполковника полиции А. В. Телушкина от 
26.06.2012 г. (входящий 12/2-2792),  в период проведения отде-
лом культуры, отделом спорта и молодёжной политики админи-
страции Минусинска в городе  мероприятия на стадионе «Стро-
итель», парк культуры и отдыха с 10.00 12.06.2012 г. до 01.45 
13.06.2012 г. «нарушений общественного порядка не зарегистри-
ровано». По отчёту начальника отдела здравоохранения В. Н. Бе-
ляева от 26.06.2012 г. (входящий 01-21/438) врачебной бригадой 
МБУЗ «Станция скорой медицинской помощи», находившейся 
12.06.2012 года с 20.00 до 24.00 на стадионе «Строитель» в соста-
ве четырёх человек, «зарегистрировано лишь одно обращение по 
поводу повышения артериального давления. Больному проведе-
на на месте гипотензивная терапия. Артериальное давление ста-
билизировано. Показаний к госпитализации в МБУЗ «Минусин-
ская центральная районная больница» не было». 

То есть и полиция, и медики были готовы помочь каждому. 
Но, слава богу, больших усилий не понадобилось, и обращений 
к этим службам больше не было, а тот, кто был на этом меропри-
ятии, помнит сотни полицейских как на территории стадиона, так 
и по периметру.

И всё-таки, несмотря на такой «взрослый» поступок несовер-
шеннолетнего Семёна Тяжельникова, запоздавшего домой, его 
мама Н. А. Тяжельникова сочла возможным   обратиться в след-
ственные органы с  обвинением на Д. А. Попкова, который буд-
то бы на празднике то ли ударил её сына, то ли рукой махнул не-
удачно. 

Заявление от Н. А. Тяжельниковой с просьбой привлечь к уго-
ловной ответственности депутата Минусинского городского Со-
вета депутатов Д. А. Попкова, который будто бы  «12.06.2012 в 23 
часа 10 минут причинил побои и физическую боль её несовер-
шеннолетнему сыну»  поступило 14 июня сего года. Следователю 
Минусинского МСО ГСУ СК России по Красноярскому краю И. В. 
Коневу она (якобы со слов сына) заявила, что Д. А. Попков  в со-
стоянии алкогольного опьянения нанёс один удар по животу юно-
ши (тоже  с его слов), из-за чего произошло повреждение иглы 
постоянно регулируемой подачи инсулина в организм, ухудши-
лось его самочувствие (правда, он ещё  часа полтора досматри-
вал концерт).  Вернувшись со стадиона, рассказывала мама, Се-
мён уже дома, как всегда это делал сам, заменил иглу. И инсулин 
снова стал в достаточном количестве подаваться в организм. Но 
за медицинской помощью по ненадобности они не обращались и 
на следующий день тоже.  

Выходит, ни на стадионе, ни дома  медицинская помощь не 
нужна была. Не нужна была даже для того, чтобы подтвердить по-
следствия удара, причинения физической боли. Позже велось 
следствие, и наверняка по инициативе следователя медики ос-
мотрели юношу. Согласно акту медицинского обследования от 19 
июня № 696 «у Тяжельникова С. В. каких-либо телесных повреж-
дений или следов от них не обнаружено, поэтому степень вреда 
здоровью в данном случае не определена».

Сам  Семён Тяжельников пояснил следователю, что всё прои-
зошло в то время, когда он уже завершил видеосъёмку и возвра-
щался в гримёрную организаторов концерта, чтобы отдать отсня-
тую плёнку. Из его объяснений  понятно, что он не увидел, от кого 
пришёлся удар, когда он с кем-то разговаривал. Но когда он  огля-
дывался в поисках того, кто ударил,  кто-то подсказал, что это был 
вон тот танцующий  депутат горсовета Попков.  Сказал это Олег 
Дементьев.  И   подчёркивал непременно, что Д. А. Попков был в  
состоянии алкогольного опьянения.

Обвинить, что человек был пьян, просто (много раз скажешь, 
легче поверят). Но как же тогда  быть в данном случае? В 4 часа 
утра следующего за праздничным концертом дня, то есть 13 
июня, практически через три-четыре часа после злополучного со-
бытия, депутат Д. А. Попков едет за рулём своей машины в Крас-
ноярск, чтобы попасть на арбитражный суд в 10.30 (документы и 
видеорегистратор имеются), и  в тот  же день возвращается из 
краевого центра вместе с представителем минусинской админи-
страции. Мудрено  это сделать, будучи нетрезвым, как уверяли, 
тем более что и сотрудники останавливали на проверку докумен-
тов.

Опрошенная Л. Д. Дементьева (мама О. Дементьева), главный 
специалист по реализации молодёжных программ администра-
ции города, сослалась в своих пояснениях следователю по иден-
тификации Попкова, когда кто-то ударил начинающего телеопе-
ратора,  на своего сына. Хотелось бы отметить, что время 23.10, 
а это уже темно, и танцующая толпа как атрибут таких меропри-
ятий. 

Именно на этих показаниях Тяжельниковых и Олега Дементье-
ва построен был сюжет, прошедший по программе «ИКС-Регион»  
6 августа. А кроме того, на комментариях не в пользу Попкова де-
путата  Законодательного собрания края Зырянова.

   

Суды да пересуды 
доведут до остуды
Пояснения депутата горсовета Д. А. Попкова следователю во-

обще исключают участие его в тех событиях, которые ему инкри-
минировались. В качестве приглашенного он с другими коллега-
ми по депутатской работе находился на концерте, спиртного с 
ними не употреблял. В вечернее время находился на трибуне, те-
лесных повреждений никому не причинял. Это подтвердили и де-
путаты, с кем он был. В 23 часа 30 минут Попков находился на три-
буне, когда Дементьева подошла к ним  (группе депутатов), пред-
полагая, что это сделал кто-то из них, на что ей ответили, что если 
кого-то задели, то извиняются  (из материалов следствия). Де-
ментьева удалилась и больше не появлялась, хотя напомним о ко-
личестве полицейских на данном мероприятии и её должностных 
инструкциях. Потом Д. А. Попков на своём автомобиле уехал до-
мой и увёз одного из своих друзей. И только на следующий день, 
будучи в Красноярске, узнал, что  его обвиняют в инциденте с Тя-
жельниковым. Если бы знал об этом раньше, не поехал бы никуда 
и, наверное, с утра 13 июня разобрался в данной ситуации. Вер-
нувшись из Красноярска, он  сразу побывал на квартире у его ма-
тери, чтобы лично убедиться в существе судебного спора и из-
виниться, если случайно, танцуя, задел парня, снимавшего каме-
рой концерт на стадионе. Однако его ждал следующий сюрприз. 
Удивлению не было предела.  Тяжельникова заявила, что депу-
тат Зырянов предоставил ей своего адвоката и все вопросы надо 
адресовать к нему. Всё стало ясно и понятно как белый день (об 
этом в конце). 

Почему-то при подготовке телесюжета  в «ИКС-Регион» Оль-
гой Максюшиной донельзя сгущены краски и проигнорированы 
(!) показания других свидетелей, прямых участников той встречи 
на танцплощадке с Сергеем Тяжельниковым. А они не только не 
безынтересны, а  показывают совершенно иную картину.

Из материалов следствия
Опрошенный Кожуховский А. И. пояснил, что с Валентиной и 

Игорем они познакомились на концерте. 12.06.2012 около 23-
23.30 он, Валентина и Игорь втроём собрались уходить с концер-
та группы «Танцы Минус». От места, где они стояли, они направи-
лись в сторону  выхода. Он шёл первым, за ним шли Валентина и 
Игорь. Народу  вокруг было очень много. В этот момент он почув-
ствовал, как в него врезался молодой парень в возрасте 15-16 лет 
с видеокамерой. При этом удар видеокамерой, а именное объек-
тивом, пришёлся ему в брюшную полость слева. В этот момент 
он левой рукой резко, наотмашь ударил парня в правый бок в об-
ласть живота. Перед тем как ударить парня,  возмутился и ска-
зал в его адрес: «Ты что толкаешься?!». Удар был средней силы. 
От удара парень наклонился на правый бок. Валентина и Игорь 
спросили у парня, всё ли у 
него нормально. Парень отве-
тил, что у него всё нормально. 
После чего Валентина попро-

Окончание
на 4-й стр. 

Сергей БЕРНЯЦКИЙ, быв-
ший мастер леса:

– Да, бор наш действитель-
но уникальный, и если его вар-
варски вырубать, то через не-
продолжительное время он 
исчезнет. Лесниче ствам за-
прещена хозяйственная дея-
тельность. Все работы в лесах 
района возложены на Красно-
туранский и Идринский фи-
лиалы КГАУ «Красноярсклес». 
При этом районные админи-
страции никоим образом не 
могут повлиять на то, кто бу-
дет производить работы, а 
также где бу дет перераба-
тываться и реализовываться 
продукция. Вот и получает ся, 
что из края виднее, как это де-
лать. Районной администра-
ции надо дать возможность (а 
может быть, взять эту возмож-
ность и инициативу самой ад-
министрации?) участвовать в 
выборе того, кто будет вести 
хозяйственную деятельность в 
лесах района. И поставить во-
прос так: заготавливай лес в 

Из обращения 
краснотуранцев
к губернато ру 

края
Уважаемый Лев Владимиро-

вич! Об ратиться к Вам нас за-
ставила беспреце дентная си-
туация, сложившаяся с ис-
пользованием лесов госу-
дарственного комплексного 
заказника «Краснотуранский 
бор» краевого значения. Начи-
ная с осени 2010 года в заказ-
нике под предлогом санитарных 
рубок производится варварское 
уничтожение леса на больших 
площадях. Мы озабочены тем, 
что в скором времени при таких 
масштабах «санитарных» рубок 
наш уникальный бор исчезнет с 
лица зем ли. По просьбе многих 
жителей района были проведе-
ны рейды проверки работ, про-
водимых в бору. ... Были обна-
ружены следующие нарушения:

Клеймением деревьев за-
нимались не лесники, а непо-
средственно вальщи ки леса. На 
всех трёх вырубках (кварталы 
№ 109, 112, 113) было оставле-
но немало деревьев, подлежа-
щих первоочередной санитар-
ной вырубке. На местах плот-
бищ деревья вырублены пол-
ностью. Уничто жены подстилка 
леса и подрос деревьев. Рабо-
ты на погрузке леса произво-
дились гусеничными трактора-
ми. На погрузоч ных площадках 
была допущена утечка ГСМ из 
заправочных ёмкостей. Даже 
неспециалистам видно, что на 
территории заказника ведут-
ся не санитарные рубки, а идёт 
промышленная лесозаготовка. 
Просим вникнуть в суть нашего 
обраще ния и направить в рай-
он принципиальную квалифици-
рованную комиссию для эколо-
гической экспертизы заказника. 
Послед ний раз такая комиссия 
была в 1991 году. Необходимо 
приостановить вырубки до вы-
яснения того, насколько они 
нужны. Мы ходатайствуем о соз-
дании самостоятель ного лесно-
го хозяйства в нашем районе и 
предприятия по заготовке и пе-
реработке древесины для нужд 
района. Это позво лило бы соз-
дать новые рабочие места, со-
кратить безработицу. Мы хотим 
сохранить уникальный Красно-
туранский бор, флору и фауну 
государственного заказника для 
наших потомков.

Выездное заседание фракции КПРФ
Законодательного собрания в Краснотуранске

Владимир МАКАРОВ, депу-
тат районного Совета:

– Эту проблему мы подняли 
три года назад. Идёт уничтоже-
ние памятника природы. Куда бы 
мы ни обращались, везде – не-
понимание. Власть нагло игно-
рирует общественное мнение. 
Делается всё, чтобы создать во-
круг проблемы информацион-
ный вакуум. Подготовленный 
журналистами телеканала «ИКС-
Регион» сюжет о незаконных вы-
рубках в сосновом бору запрети-
ли к показу. Все жалобы, направ-
ленные в краевые ведомства, 
отправляются «для принятия 
мер» в район. Или приходят от-
веты: никаких нарушений нет. 
Этот беспредел остановить не 
удаётся. Под ширмой санитар-
ной рубки идёт промышленная 
заготовка леса.

Уничтожается лучшая часть 
соснового бора. Лесовозы, гру-

женные стволами, идут отсюда 
вереницами. Номера на них  не-
местные. Это не может делаться 
без разрешения местных вла-
стей.

Владимир БЕДАРЕВ, депу-
тат фракции КПРФ Законода-
тельного собрания:

– То, что на этих слушани-
ях нет представителей местной 
власти, работников лесной ох-
раны, не удивляет. Испугались. 
А пугаться есть основания. Мы 
побывали на месте, и увиден-
ное просто шокирует. 50 лет на-
зад, когда закладывался бор, 
предполагалось, что он будет 
служить всем поколениям, бу-
дет радовать людей. Все «про-
верки» проводятся зимой, ког-
да снежный покров скрывает 
следы преступления. Порубоч-
ные остатки остаются на местах 
заготовки. Они как порох. Даже 
это ставит бор под угрозу унич-

тожения. Мы должны спасти бор 
– это реликвия.

Валерий СЕРГИЕНКО, де-
путат фракции КПРФ Законо-
дательного собрания:

– Краснотуранский сосновый 
бор настолько уникален, что в 
нём не просто недопустимо ве-
сти заготовки – трактору нель-
зя заехать. Да и вообще, зачем 
здесь проводить так называе-
мые санитарные рубки? Лес что 
– сам не справится с болезнями, 
если они появятся? На террито-
рии Краснотуранского, Мину-
синского, Шушенского районов 
надо в принципе запретить вся-
кую заготовку леса. Районные 
власти могут зарабатывать на 
этом уникальном бору. Но не пу-
ская под топор сосны, а пуская 
за плату отдыхающих. И никакой 
хозяйственной деятельности!

В советское время даже по-
рубочные остатки вывозили не 

на гусеничных тракторах, чтобы 
не повредить почву и мох.

Совершенно очевидно, что 
депутатам Законодательно-
го собрания придётся серьезно 
поработать, чтобы навести по-
рядок в лесном хозяйстве края.

На древесине предпринима-
тели зарабатывают огромные 
деньги. Но в налоги идёт лишь 
незначительная часть. Потому, 
например, в Краснотуранске от 
этого вида деятельности ни дет-
сада не построили, ни больницу 
не  отремонтировали.

Лесные ресурсы расхищают-
ся заинтересованной группой 
граждан. Мы видим, что пробле-
ма выходит за границы Красно-
туранского бора. 

Вы подняли исключительно 
важную проблему. Мы проин-
формируем губернатора об от-
ношении к ней районного руко-
водства и сделаем всё, чтобы 
навести порядок.

Татьяна ЕФИМОВА, первый 
секретарь Краснотуранского 
райкома КПРФ:

– Когда мы начали борьбу за 
спасение бора, я убедилась, как 
жители проявили солидарность, 
насколько всех встревожила эта 

проблема. На страницах нашей 
газеты они высказывали озабо-
ченность. В защиту памятника 
природы пишут стихи. Вот поче-
му возмущает позиция районно-
го руководства и специалистов 
лесной службы, которые игно-
рируют общественное мнение. 
И хотя меня можно упрекнуть, 
что привлекаю к теме политику, 
но факт остаётся фактом. Это 
представители партии «Единая 
Россия», которая постоянно го-
ворит о своей любви к народу, 
об отстаивании государствен-
ных интересов.

Мы столкнулись с ложью рай-
онных чиновников. Нас убежда-
ют, что проводимые в бору вы-
рубки – санитарные. Тогда по-
чему из этой древесины строят 
дома? Ведь поражённые стволы 
для строительства не годятся. 

Пётр МЕДВЕДЕВ, руково-
дитель фракции КПРФ Зако-
нодательного собрания:

– Когда к нам обратилась 
группа депутатов Краснотуран-
ского районного Совета, мы 
сразу оценили масштабы про-
блемы. Всё это – одно из по-
следствий «реформ», по кото-
рым практически не осталось 

служб, охраняющих и приумно-
жающих лесные богатства. В та-
кой сложной ситуации надо от-
метить гражданскую позицию 
районной партийной органи-
зации. Коммунисты возглави-
ли борьбу за спасение сосново-
го бора.

Мы, депутаты фракции КПРФ, 
продолжим её на краевом уров-
не. У нас для этого есть широ-
кие возможности, рычаги воз-
действия. Мы разберёмся, по-
чему тендер на работы в бору 
выигрывает один и тот же пред-
приниматель, и почему он год от 
года наращивает объёмы заго-
товок леса.

Краснотуранская пробле-
ма даёт толчок к принятию важ-
ных государственных решений, 
потому что в лесной отрасли 
края далеко не всё благополуч-
но. Уникальная ангарская сосна 
идёт за бесценок. Китайцы, дру-
гие залётные лесозаготовители 
вывозят миллионы кубометров 
древесины, а местные жители с 
большим трудом приобретают 
дрова для себя.

Мы должны объединить уси-
лия для того, чтобы навести по-
рядок.

Природная реликвия под угрозой уничтожения
Как мы уже сообщали, в Краснотуранске прошло выездное заседание 

фракции КПРФ Законодательного собрания. Поводом послужило обращение 
депутатов районного Совета по ситуации вокруг Краснотуранского сосново-
го бора,  в котором идут незаконные вырубки. Вот о чём говорили участники 
слушаний.

не поддаёт ся никакому объяс-
нению. Лично сам видел, как 
гусеничные трак тора работа-
ли на заготовках леса в бору. 
Сколько загублено деревьев 
таким варвар ским способом, 
не сосчитать! Как только бо-
ром начал командовать идрин-
ский лесхоз. Идёт интенсив-
ная вырубка леса. Почему мы 
позволяем это? Никто из ны-
нешнего ру ководства района 
публично не выступил в защи-
ту нашего бора. Не требова-
ли вернуть его в район. Что же 
вы скажете своим детям и вну-
кам? Или после нас –  хоть по-
топ?

Бить во все колокола!
На протяжении последних двух лет в районе идёт борьба за 

сохранение уникального заказника «Краснотуранский бор». 
Общественность горой стоит за то, чтобы запретить вы рубку 
вековых сосен. Мы не располагаем информацией, сколь ко 
гектаров вырублено, сколько кубометров древесины выве-
зено. Но постоянно идущие тяжело гружёные лесовозы по 
территории района вызывают справедливое воз мущение его 
жителей. С этой проблемой многие из них при ходили в рай-
онный комитет КПРФ. Обсудив ситуацию на партийном со-
брании, коммунисты наметили ряд мероприя тий, которые, по 
их мнению, помогли бы навести порядок в бору. Среди них – 
митинги, пикеты, обращения в различные инстанции. Вплот-
ную решением проблемы сохранения бора занялся депутат 
райсовета Владимир Макаров. Особую роль сыграла и газе-
та «Краснотуранская правда», затем –  «Голос правды». На их 
страницах – хроника борьбы.

нашем районе согласно нор-
мам и правилам. Но и перера-
батывай здесь же. Предоставь 
возможность купить жителям 
района пиломатериал, дрова, 
создай рабочие места, кото-
рых у нас так не хватает, пла-
ти налоги в районную казну. 
Обращаюсь к жителям райо-
на встать на защиту бора, при-
надлежащего всем нам, а не 
кому-то одному. Нам необхо-
димо сохранить его для наших 
детей и внуков, при этом не за-
бывая о разумном использова-
нии его богатств на благо жи-
телей и гостей нашего района.

Владимир МАКА РОВ, де-
путат райсовета: 

– В бору хватает есте-
ственных коридоров для сво-
лакивания спиленных дере-
вьев к местам штабелевки. Но 
тем не менее проходные вы-
рубки расширяются с захва-
том здоровых деревьев. По-
грузочный трактор, автомо-
биль «Урал» изрыли все де-
ляны. Вырван мох, мелкий 

кустарник. Рёв бензопил, гусе-
ничного трактора, автомоби-
лей, бочки с горючим далеко 
не лучшим образом действуют 
на живот ных, особенно на ко-
суль. Они вынуждены покинуть 
бор и уйти на открытые места 
в поисках места отдыха и кор-
ма, а по сути, стать лёгкой до-
бычей для браконьеров. Непо-
нятно бездействие районной 
администрации, пассивное 
созерцание происходящего 
депутатами районного Совета, 
большинство которых принад-
лежит партии власти. На гла зах 
у всех вырубается уникальней-
ший бор. Надо бы бить во все 
колокола!

Аркадий   НА-
РОДОВ, почёт-
ный гражданин 
Краснотуранско-
го района:

– Кажется, со-
всем недавно 
наш бор был об-
щим на родным до-
стоянием. Хоро-
шо охранялся, до-
бросовестно ра-
ботали лесники. 
Вроде бы и сей-
час он является 
государ ственным 
заказником, но то, 
что там творится, 

Иван ШАДРИН, участник Ве-
ликой Отечественной войны:

– Приехал осенью в бор, а 
там пилят не больные, а здо-
ровые деревья. И маши на за 
машиной вывозят. А нам лап-
шу на уши вешают, что это –  
санитарные рубки. Ведь ясно, 
что кто-то карманы набивает, 
а власть наша делает вид, что 
ничего не происходит. Что же 
вы свой бор не защи щаете, го-
спода чиновники? Вы думае-
те, вам за это потомки спаси-
бо скажут?

***
Ситуация складывается до-

статочно интересная. Во вре-
мя рейдов, проведён ных пред-
ставителями общественно-
сти, де путатами, бывшими 
работниками лесного хозяй-
ства, специалистами, нахо-
дящимися на пенсии, находи-
лось немало на рушений при 
проведении санитарных ру-
бок. А нынешние специали-
сты, руководи тели Идринского 
лесхоза, в подчинении которо-
го находится наш бор, краевые 
спе циалисты этих нарушений 
не видели или, возможно, не 
хотели видеть. Потому и соз-
далась эта парадоксальная си-
туация: рядовые жители райо-
на бьются за сохра нение бора, 
а руководители считают, что у 
нас всё в порядке.

Повышение тарифов выглядит совершенно необоснованным с эконо-
мической точки зрения. Официально в России уровень инфляции состав-
ляет около 6%. Ранее Владимир Путин, занимавший должность премье-
ра, уверял, что рост тарифов ЖКХ в 2012 году будет ограничен уровнем 
инфляции в размере 6-6,5%. Впрочем, политик не впервые не сдержива-
ет обещания.

«Очевидно, что вся система функционирования ЖКХ требует кардинальных 
изменений. Главная цель реформы – это улучшение качества услуг при одно-
временном снижении затрат на их предоставление. Только такой подход помо-
жет снять опасения наших граждан, что вся реформа ЖКХ сведется к голому по-
вышению тарифов. 2002 год.

Задачу повышения оплаты можно ставить только одновременно с развитием 
конкуренции, с проведением аудита затрат коммунальных предприятий и пре-
доставлением жильцам прав на определение номенклатуры и объема жилищ-
но-коммунальных услуг», – заявил президент Путин.  2005 год.

Владимир Путин потребовал прекратить «вакханалию» с тарифами на обще-
ственный транспорт, услуги ЖКХ и связь в регионах.  2006 год.

Владимир Путин заявил, что он недоволен ростом тарифов на ЖКХ и тем, как 

правительство борется с инфляцией. «...Разговоров много, а результат пока не 
тот, который мы ожидаем», – сказал он. 2007 год.

«Уже сейчас важно запустить действительно эффективные экономические 
механизмы, чтобы прекратить неоправданный рост тарифов и обеспечить по-
вышение качества этих услуг (ЖКХ), – призывает Владимир Путин. – Люди ждут 
от нас не траты денег, люди ждут от нас изменений к лучшему, они вправе на это 
рассчитывать». 2011 год.

«Развитие ЖКХ не должно осуществляться за счёт населения, темпы роста 
тарифов нужно снижать до уровня инфляции», – заявил премьер-министр РФ 
Владимир Путин на расширенном заседании президиума Совета по местно-
му самоуправлению.  Всё выше и выше. На деле же тарифы за время правле-
ния Путина выросли многократно. «В лично опекаемой Путиным газовой отрас-
ли ежегодное повышение цены на газ для населения составляет 15 процентов. 
Простые расчеты показывают, что за время пребывания Путина у власти тари-
фы на коммунальные услуги выросли в среднем более чем в 5 раз, а на газ – в 
7 раз. Цены на продукты питания – в 5 раз. По утверждениям социологов, три 
четверти населения живёт в бедности или за порогом нищеты», – отмечается 
на сайте КПРФ.                                                                                                                 Infox.ru 

Всё слова, слова, слова…
Россия в петле реформы ЖКХ
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Из блокнота журналиста

Приехали...В зеркале общественного мнения

сила: «Ну, если всё нормаль-
но, может, снимешь нас на ка-
меру». Парень пояснил, что у 
него разряжена батарея. Когда 
парень отказал в видеосъёмке, 

они втроём отправились к выходу и больше с парнем с видеока-
мерой у них инцидентов не было. И в ходе разговора парня с Ва-
лентиной никто к нему не подходил, никто не ударял.

Романова В.М. (Валентина) подтвердила в основном всё то, 
что рассказал Кожуховский. Она познакомилась с ним, когда они 
вместе с Игорем Шатовым стояли втроём, разговаривали и тан-
цевали. В какой-то момент она увидела, как Андрей среагировал 
на что-то и при этом, повернувшись, отпихивает рукой молодого 
парня с видеокамерой и штативом. Заметив, что ситуация нака-
ляется и Андрей выражает недовольство тем, что его толкнул па-
рень с камерой, она попросила поснимать их, но тот отказался. В 
дальнейшем разговоре парня с камерой никто не толкал и не бил. 
Пообщавшись, они втроем (Валентина, Андрей и Игорь) пошли к 
столикам попить воды.  

В показаниях Шатова И. В. принципиальной разницы с тем, что 
сообщили предыдущие двое, нет. Зато есть интересные наблю-
дения и характеристика парня-оператора.До начала выступле-
ния группы «Танцы Минус» Игорь заметил молодого парня, кото-
рому на вид около 18 лет, худого телосложения, одетого в тёмную 
одежду, волосы светлые, без очков, который нёс штатив и про-
фессиональную видеокамеру чёрного цвета с синей батарейкой. 
В левой руке у него была видеокамера, в правой – штатив. Прохо-
дя сзади Андрея, парень нечаянно ударил или задел Андрея шта-
тивом по спине. Андрей резко повернулся, среагировав на удар, 
и нечаянно ударил  рукой парня с камерой в  бок. На удар Андрея 
парень никак не среагировал. После чего Романова попросила 
парня их поснимать…

Судя по этим официальным  показаниям,  а) его ре-
акция на удар не была такой, чтобы удар воспринимал-
ся болезненно (повторюсь, но «скорая помощь» и со-
трудники полиции были на стадионе); б) его никто не тро-
гал, кроме Кожуховского, который признался в этом сам.  
Но самое главное, что проходило массовое общественное ме-
роприятие, при котором в толпе всегда бывают разного рода не-
доразумения. Кому-то наступят на ногу, кого-то толкнут, слу-
чайно ударят. Если этого остерегаться, то лучше не посе-
щать массовые общественные мероприятия и сборы, тем бо-
лее с  лечебными приборами, иглами подачи инсулина на теле. 
Это совершенно элементарная предусмотрительность со-
блюдения безопасности, которую  родители должны знать. 
Семёна Тяжельникова этому не научили. И как мама его отпустила 
на такое мероприятие? Поэтому вполне понятно, что следователь 
Минусинского МСО ГСУ СК России по Красноярскому краю И. В. 
Конев принял постановление о отказе в возбуждении уголовного 
дела в отношении Попкова Д. А. на основании п. 2 ч.1 ст. 24 УПК 
РФ в связи с отсутствием в действиях последнего состава пре-
ступления, предусмотренного ч. 1 ст. 116 УК РФ. И совсем не счел 
нужным что-то предпринимать против Кожуховского, который вёл 
себя совершенно естественно в толпе танцующих.

Почему же тогда  кампания обвинений развернулась против 
депутата от партии КПРФ Дмитрия Александровича Попкова?

Было бы сказано
Конечно, депутату Д. А. Попкову вся эта история стоит нервов. 

Но мне импонирует его целеустремлённость и непоколебимость, 
что он держится всегда как  боец, не сдаётся под сильным напо-
ром власть имущих, не смущается от первых сложностей, не по-
казывает горечи и в дальнейшем в судах обязательно докажет, кто 
есть кто. Человек остаётся тем,  кто он есть, а не тем, что о нём го-
ворят.  Огульное охаивание перед правоохранительными органа-
ми и в краевых СМИ имело  явный расчёт на безнаказанность. От-
части  это удаётся. Так, следователем в постановлении  отказа-
но в возбуждении уголовного дела в отношении Н. А. Тяжельни-
ковой на основании п. 2 ч. 1 ст. 24 УПК РФ в связи с отсутствием в 
её действиях состава преступления, предусмотренного ч.1 ст. 306 
УК РФ. Проще говоря, принимая заявление на депутата Д. А. Поп-
кова в прокуратуре, её никто не предупредил об ответственности 
за заведомо ложный донос. Оплошность  это  или тонкий расчёт? 
В уголовное законодательство недавно вернули статью о клеве-
те. Однако сегодня депутат Д. А. Попков не может привлечь Н. А. 
Тяжельникову за клевету. Так кто ж такой сильный им помогает?

Самое печальное, что расчет на  безнаказанность включил в 
орбиту лжи некоторых людей. Это, прежде всего, Олег Демен-
тьев, которого менее чем через месяц после упоминаемых собы-
тий на стадионе «Строитель»  отстранили от работы инструкто-
ром по туризму молодёжного туристического лагеря. Как сказано 
в докладной начальника лагеря Неклеенова, он «организовал рас-
питие спиртных напитков в присутствии несовершеннолетних де-
вушек», и «10 июня ночью инструктор  Дементьев распивал спирт-
ные напитки, громко, на весь лагерь выражался нецензурными 
словами (матом)». 

 В телесюжете по «ИКС-Региону», о котором мы ведём речь, 
одним из обвинителей Попкова вместе с упомянутым  Дементье-
вым является депутат Зырянов. Не очень понятна его роль в этом 
репортаже. Говорят, что на празднике День города он был, а вот со 
стадиона ушел рано и свидетелем не мог быть по определению. 
Но он активно осуждает и делает прямо-таки монстра из Дмитрия 
Александровича Попкова. Я спросил Дмитрия Александровича, 
почему, на его взгляд, ополчился на него краевой депутат и как он 
расценивает эту ситуацию. Он пояснил:

– Вы знаете, уже на протяжении полугода с Зыряновым у меня 
идут судебные процессы. Один раз он уже попробовал лишить 
меня депутатского мандата, думаю, что и это не последний. Но 
меня это меньше беспокоит, потому что, если даже я его потеряю 
(мандат), меня никто не остановит освещать его «работу» на тер-
ритории Минусинска, чем я и занимаюсь с момента его избра-
ния депутатом ЗС Красноярского края. Хотелось бы сказать, что 
очень много обещанного им не выполняется, а это вопросы со-
циально значимые для населения. Отправлено письмо с десятка-
ми печатей и подписей от управляющих компаний и ТСЖ на имя 
губернатора и председателя правительства о том, что политика, 
проводимая Зыряновым, носит губительный характер для насе-
ления в целом. Депутатам и населению непонятно, почему этот 
гражданин с фамилией Зырянов, а по совместительству и депу-
тат краевого парламента, за последние пять лет не присутство-
вал ни на одной сессии Минусинского городского Совета депута-
тов. А сколько их было судьбоносных? Это и продажа имущества 
ОАО «Горэлектросети», и недолгое назначение Соколова, уже экс-
главы, и назначение Н.Э. Федотовой, и многие другие вопросы, 
связанные с хозяйственной деятельностью в муниципальном об-
разовании. Я всегда говорил и говорю, что депутат, проживающий 
за 425 км от того места, где избирался, не сможет качественно ра-
ботать на территории и для населения. И данный случай – тому 
яркий пример. Конечно, это слушать и слышать неприятно, тем 
более от депутата другой партии и уровнем депутатской иерар-
хии на порядок ниже. Сегодня это неоспоримые факты. Но вер-
нёмся к этой истории с Семёном.

Я думал, в жизни мало чему буду удивляться, но этот случай за-
ставил испытать шок. Агата Кристи отдыхает. Когда органы уста-
новили, с кем Семён с видеокамерой толкался на этом меропри-
ятии, и установили, что я не имею к этому отношения (хотя допу-
скаю, что и я мог с кем-то в толпе толкаться), на меня поступает 
ещё одно заявление, а именно 18 июня. И кто бы вы думали зая-
витель? Сам гражданин Зырянов, а формулировка-то какая: угро-
за убийством! И именно с этого момента я испытал шок, спустя 6 
дней  на этом же самом мероприятии, а именно 12 июня, я угро-
жал ему убийством, и здесь спустя этих же шесть  дней нашёл-
ся свидетель. И кто бы вы думали? Депутат от «ЕР» Минусинского 
районного Совета Теплых. Да, да, тот самый Теплых. А дальше вы-
яснилось, что адвокат у Теплых (по невыплате заработной платы, 
банкротство «Электрокомплекса»), Зырянова и Н. А. Тяжельнико-
вой – одно и то же лицо, а именно Е. В. Костючков. 

Читая данное заявление внимательно во втором следственном 
отделе второго управления по расследованию особо  важных дел 
следственного управления Следственного комитета РФ по Крас-
ноярскому краю, я прочитал ещё кое-что новое про себя. А имен-
но Зырянов пишет, что у него есть информация о том, что я имею 
отношение к криминальным кругам и являюсь чуть ли не её авто-
ритетным лидером. Ну что вы мне прикажете сказать по этому по-
воду? Я невольно вспомнил слова Дюма-старшего: «Очень обид-
но, что ум человеческий имеет свои границы,тогда как глупость 
человеческая безгранична». Мне не перед кем оправдываться, я 
выполняю возложенные на меня депутатские обязанности с осо-
бым старанием, хотя, может быть, и не всё получается. И в завер-
шение моего монолога хотелось бы сказать  Н. А. Тяжельниковой: 
раз о даче ложных показаний вас  не предупреждали, то   желаю 
вам здоровья.

Василий КОМПАНИСТОВ.
Минусинск.

Сговор
Начало

на 3-й стр.



НТИРЕЙТИНГ Владимира Пу-
тина обновил рекорд. Впер-
вые благоприятное мнение о 
нем сложилось менее чем у по-
ловины населения. Об этом го-

ворят данные опроса «Левада-центра». 
Сегодня благоприятного мнения о Пути-
не придерживаются лишь 48% граждан, 
неблагоприятного – 25%. Еще в мае это 
соотношение составляло 60% к 21%. А в 
первые два срока Владимира Владими-
ровича средний показатели выглядели 
еще солиднее – 65% к 15%.

Ответы респондентов на уточняющие во-
просы «Левада-центра» сегодня выглядят 
так:

– 52% в основном поддерживают дей-
ствия Путина на посту президента, недо-
вольны им 24% (в первые два срока 60-65% 
к 13-16%);

– 57% в той или иной степени доверяют 
национальному лидеру, из них полностью – 
всего 10%, не доверяют 30% (в первые два 
срока 76-84%, 26-28% и 12-16% соответ-
ственно);

– 56% граждан устали ждать положитель-
ных сдвигов от Путина, только 53% считают, 
что президент оказывает значительное вли-
яние на происходящее (в конце второго сро-
ка – 76%).

В целом аналитики «Левада-центра» кон-
статируют, что среди населения доминиру-
ющими чувствами стали апатия, отчуждение 
и покорность. Есть ощущение тупика, отсут-
ствия перспектив, усталости от Путина и его 
команды, раздражения от коррупции. Кроме 
того, среди россиян растет латентная под-
держка городского слоя, который выража-
ет недовольство на площадях, однако жела-
ющих присоединиться к этому слою больше 
не становится.

– Падение рейтинга Путина способно 
стать угрозой для власти только в случае по-
явления альтернативы, – считает вице-пре-
зидент Центра политических технологий 
Алексей Макаркин. – Сейчас падение рей-
тинга говорит только о том, что основные 
ресурсы власти становятся менее эффек-
тивными. Население особо не реагирует на 
увеличение зарплат и пенсий, у него нака-
пливается чувство апатии, есть ощущение, 

что ничего не меняется. Но при этом есть и 
ощущение, что альтернатива существующе-
му режиму – хаос и смута. 

На укрепление этого ощущения работа-
ла агитация перед президентскими выбора-
ми. Сейчас агитация ослабела, но ощуще-
ние осталось – даже при росте критическо-
го восприятия власти. И если у сторонников 
оппозиции страх хаоса (в случае смещения 
Путина) почти отсутствует, то у основной ча-
сти населения он сохранился.

Что предлагает оппозиция в качестве 
альтернативы? Новые демократические 
процедуры, честные выборы, независимые 
суды? Россияне уже так много слышали обо 
всем этом, что не верят в новации такого 
рода. Они не уверены, что новые процеду-
ры не приведут к падению. Страх перед не-
известностью и неопределенностью – беда 
всех новых начинаний в России.

«СП»: Что в таком случае означает 
снижение рейтинга для власти?

– Очередной тревожный звонок. К нему 
стоит прислушаться, потому что у власти 
сегодня не так много активных сторонников, 
которые готовы выходить за нее на улицы. 

У оппозиции таких сторонников больше. Но 
фактор безальтернативности пока остается 
главным сдерживающим фактором.

В свое время люди накапливали не-
довольство Горбачевым, которого счита-
ли слабым правителем. Но если бы Михаи-
лу Сергеевичу не было альтернативы в лице 
Бориса Ельцина то, наверное, в 1991-м об-
щество было бы настроено как-то иначе.

«СП»:  В России мало верят в демокра-
тические процедуры, но верят лидерам?

– Да. И как раз лидера, который воспри-
нимался бы как альтернатива Путину, се-
годня нет. Оппозиция оказалось неспособ-
ной выдвинуть такого человека. Поэтому па-
дение рейтинга Путина не является чем-то 
фатальным. Важно другое. На мой взгляд, 
это падение пока не связано с экономиче-
скими показателям – только с усталостью 
от путинской команды. Если же на эту апа-
тию наложится экономический фактор, си-
туация резко обострится. Вот тогда и мо-
жет появиться альтернатива, которую обще-
ство, наконец, воспримет. Рост антирейтин-
га вполне объясним – считает замдиректора 
«Левада-центра» Алексей Гражданкин.

– В опросах идет речь об оценке Путина-
президента, – говорит Гражданкин. – Этот 
рейтинг по понятной причине прерывается 
в 2008 году, когда президентом стал Медве-
дев. И возобновляется сейчас, в совершен-
но другой ситуации. Сегодня и настроения 
другие, и оценки перспектив страны. В че-
тырехлетний разрыв рейтинга случился и 
кризис, и не очень удачное восстановление 
после него. Уже в 2011 году стало очевидно, 
что власти не смогли защитить интересы са-
мых массовых групп населения России. Со-
ответственно, отношение к политике вла-
стей стало более критическим, как и оцен-
ки первых лиц государства.  Скажу больше: 
рейтинг Путина имеет тенденцию к даль-
нейшему падению, и случится это уже в ны-
нешнем августе. После выборов всегда на-
ступает разочарование. В ходе кампании 
власть много обещает избирателю, созда-
ет ощущение праздника. Потом у населения 
наступает болезненное отрезвление. 

«Свободная пресса».

Россия устала от Путина?
Впервые выяснилось, что президента 

поддерживает менее половины граждан страны

А

РЖД официально сообщи-
ли о вынужденном сокраще-
нии числа электричек. Уже на 
этой неделе снимут сразу 80 
маршрутов. 

Первыми пострадают пас-
сажиры Карелии, Вологодской, 
Белгородской, Воронежской, 
Курской, Липецкой, Новгород-
ской, Псковской, Мурманской, 
Тверской, Тамбовской областей. 
На очереди – Курганская, Архан-
гельская, Костромская, другие 
области. Не исключение и наш 
край. Что же происходит?

Регионам не хватает денег на 
доплаты РЖД за то, что монопо-
лии, как она утверждает, прихо-
дится возить пассажиров себе 
в убыток. До прошлого года эти 
выплаты осуществлялись из фе-
деральной казны. Минфин насто-
ял, чтобы рассчитывались с же-
лезнодорожниками сами регио-
ны. РЖД винит во всём местные 
власти. По информации компа-
нии, в этом году лишь 18 регио-
нов из 73, где есть пригородное 
сообщение, полностью компен-
сируют убытки железнодорожни-
ков. А в четырёх  регионах сред-
ства на эти цели в бюджет во-
обще не заложены. На днях по-
явились сообщения о том, что 
Минэкономразвития направило 

в правительство концепцию раз-
вития пригородных перевозок. 
Предлагается разработать и при-
нять федеральный закон о ре-
гулярном пассажирском желез-
нодорожном транспортном со-
общении и в нём закрепить, что 
источником субсидий на орга-
низацию и осуществление при-
городного сообщения являет-
ся федеральный бюджет. Проще 
говоря, предлагается узаконить 
положение, когда РЖД деклари-
руют убытки, которые перекла-
дывают на плечи налогоплатель-
щиков. Почему-то у нас счита-
ется нормой, когда монополии 
цинично делят свой бизнес на 
сверхдоходный и убыточный. На 
первом жируют, с помощью вто-
рого доят госказну. Так, «Почта 
России» требует госдотаций на 
распространение прессы, зато 
финансовые услуги оказывает с 
удовольствием. И «Газпрому» вы-
годнее продавать газ за границу, 
нежели провести его в каждый 
российский дом. Это опасная по-
литика – и для нас, граждан, и для 
экономики страны.

На снимке: Индия. Элек-
тричка. Граждане загрузились 
в вагоны. Неужто и нас такое 
ждёт?

                                      www.aif.ru

Прощай, 
электричка?

Обама 
стращает  

Днями резко возбудился 
президент США Барак Обама. 
Он сообщил, что его страна без 
всякого там мандата ООН при-
менит силу, если правящий ре-
жим в Сирии  применит в борь-
бе с оппозицией  химическое 
или бактериологическое ору-
жие. Знакомая песенка. Точ-
но такой же прием в свое вре-
мя использовал президент  Буш, 
чтобы вторгнуться в Ирак. Там 
тоже у Хусейна якобы разведа-
ли оружие массового пораже-
ния. Правда, его в поверженном 
и разбомбленном Ираке так и не 
нашли.  Но  это для американцев 
– рассадников демократии уже 
было не важно. Главное, ирак-
ская нефть оказалась в их руках. 
Теперь вот Сирия стоит блокпо-
стом на пути к заветной цели – 
Ирану, чье  руководство  у США 
давно не  нравится. Времена из-
менились, но Белый дом и его 
хозяин так и не поняли этого. 
Китай и Россия единым фрон-
том выступают против воору-
женного вмешательства  извне 
во внутренние  дела в Сирии. 
Этого не могут не учитывать в 
США. Так чего же машет брони-
рованным кулаком Обама? Все 
очень просто. В ноябре в США 
должны состояться  президент-
ские  выборы. Пока, по данным 
социологов, нынешний прези-
дент проигрывает своим сопер-
никам. Вот и решил Обама про-
явить себя  сильным лидером. 
Это американцам нравится. А 
вот решится ли он на «малень-

кую победоносную войну» – это 
другой вопрос. 

Оппозицию 
«прессуют»

Как стало известно из Интер-
нета, Следственный комитет РФ 
обратился к руководству радио 
«Эхо Москвы» с требованием 
представить телефоны, адре-
са электронной почты и другие 
контакты Навального, Немцо-
ва, Собчак, Удальцова, Яшина 
и ряда других «болотных» оппо-
зиционеров. У всех у них  дома и 
в офисах произведены обыски. 
Это связано с так называемым 
делом  о массовых беспорядках 
в Москве  6 мая. Но и этого мало. 
Днями известного левого оп-
позиционера Сергея Удальцова 
приговорили к штрафу в 30 ты-
сяч рублей за участие в несанк-
ционированном митинге у зда-
ния Хамовнического суда, где 
шел процесс  над «пуськами». 
Там же 17 августа был задержан 
полицией правый оппозиционер 
экс-чемпион мира по шахма-
там Гарри Каспаров. При этом 
он умудрился укусить полицей-
ского за руку. Возбуждено уго-
ловное дело по факту нанесения 
полицаю телесных поврежде-
ний при  исполнении  служебных 
обязанностей. Каспаров отка-
зался дать следствию отпечат-
ки своих зубов и утверждает, что 
никого не кусал. Остроумный  
вице-премьер Дмитрий Рогозин 

в этой связи посоветовал поли-
цейскому сделать укол от  бе-
шенства. Еще один из лидеров 
оппозиции Алексей Навальный 
находится под подпиской о не-
выезде в связи с возбужденным 
против него уголовным делом 
о мошенничестве при продаже 
«Кировлеса» в 2009 году. Ну а 
скандальное дело «Пусси райт» 
у всех на виду…  Одним словом, 
не скучно в России даже в лет-
ние каникулы! То ли ждет нас в 
сентябре! 

Ядзавод 
не сдается

Если кто из жителей краево-
го центра решил, голос обще-
ственности  услышан,  и на пла-
нах построить вблизи Красно-
ярска завод ферро-марганце-
вых сплавов поставлен жирный 
крест, тот сильно заблуждает-
ся. Хозяева «ЧЕК.СУ» не сдают-
ся и намерены возвести-таки 
ядзавод. Они активно работа-
ют в Москве и в крае. И резуль-
таты есть. На днях казаки Еме-
льяновского района вдруг ре-
шили поддержать сооружение 
этого вредного предприятия. 
Мол, это неправильно, это тор-
мозит развитие отечественной 
промышленности… И у казаков, 
по словам  атамана Александра 
Шитикова, уже есть план стра-
тегического сотрудничества с 
руководством «ЧЕК.СУ». Вот 
тебе, бабушка, и Юрьев день! 
Ай да казаки! Так и просится на 
язык неприличный вопрос: «Го-
сподин атаман, а почем нынче 
такая «стратегическая поддерж-
ка»? Но это еще не все. С крити-

кой противников строительства 
ядзавода на днях  выступил на 
страницах одной из краевых га-
зет эксперт – приготовьтесь к 
длиннющему названию – «Еди-
ной системы оценки соответ-
ствия в области промышлен-
ной, экологической безопасно-
сти, безопасности в энергети-
ке и строительстве». Он назвал 
протестные выступления про-
тив планов строительства гад-
кого завода «политической воз-
ней». Есть  подозрение, что чис-
ло союзников у «ЧЕК.СУ»  с каж-
дым днем будет прибывать. Да 
и Москва еще не сказала своего 
слова. Так что рано праздновать 
викторию. 

Генералов 
задвигают 

в тень 
Сразу в двух арабских  стра-

нах – Египте и Турции – действу-
ющие президенты «атаковали» 
военных. В Каире новый  глава 
государства Мохаммед  Мурси 
убрал с важных постов генера-
лов, сыгравших главную роль в 
весенней революции, привед-
шей к свержению президента 
Мубарака. Он же отдал приказ  
сосредоточить  крупную груп-
пировку на границе с  Израи-
лем, чем сильно напугал Тель- 
Авив. А в Турции Высший воен-
ный совет отправил в отставку 
сразу 40   генералов и адмира-
лов, которых подозревают в за-
говоре против премьера стра-
ны. Такого здесь давно не слу-
чалось. Ряд серьезных аналити-
ков полагают, что власти Турции 
решили избавиться от наиболее 
агрессивной части военных, на-
стаивающих на вооруженном 
вмешательстве в дела соседней 
Сирии. Хорошо, если так. А если 
наоборот? Время покажет…

Проверка 
на «вшивость»
Новости из силовых струк-

тур.  С 1 ноября с. г. всех сотруд-
ников Федеральной службы по 
контролю за оборотом наркоти-
ков и вновь поступающих начнут 
проверять на употребление нар-
котиков и на детекторе лжи. Эта 

акция призвана выявить  «обо-
ротней» среди наркополицей-
ских. А почему, любопытно, не 
подвергнуть бы такой же про-
цедуре и всех  работников поли-
ции? На днях было сообщено о 
задержании  в Красноярске ше-
стерых  сотрудников полиции, 
которые с помощью кулаков и 
электрошокеров отбирали нар-
котики у заезжих граждан Тувы 
и наркоманов из Манского рай-
она. Отбирали и  активно их упо-
требляли. Такая вот «кайфовая» 
была служба у бывших теперь 
правоохранителей.  

В эти дни УВД края и  горо-
да призывают граждан добро-
вольно сдавать отпечатки своих 
пальцев в полицию. Цель бла-
гая. Мол, если потеряется вдруг 
человек или потеряет память  – 
его найдут по отпечаткам паль-
цев. Ну и, козе понятно, боль-
шой массив пальчиков поможет  
раскрывать «темные» престу-
пления. А мне вот кажется, от-
печатки пальцев первым делом 
надо снять у всех без  исключе-
ния полицейских. Это поможет 
выявить оборотней в погонах и 
раскрыть не одно преступление.   

Нас стало 
меньше 

Красстат наконец-то обнаро-
довал предварительные итоги  
переписи населения края, со-
стоявшейся в 2010 году. Цифры 
не радуют. Нас стало на 137,8 
тысячи человек меньше, чем в 
2002 году. По сути, вымер целый 
город размером чуть меньше 
Ачинска. Нет города! Вот такая 
сэ ля ви. А мужчин в крае ста-
ло  меньше – на  189 тысяч чело-
век. Вымираем, братцы, под бо-
дрые заверения  правящего тан-
дема о том,  что жить в России 

стало лучше, жить стало весе-
лей. По численности населения 
наш край за 8 лет переместил-
ся  с 13-го на 14-е место среди 
субъектов Российской Федера-
ции,  и тенденция на спад сохра-
няется. 

Уважайте 
левшей! 

В школе, где я учился, один 
из одноклассников был левшой. 
Непривычно и забавно было нам 
видеть, как он загибал руку при 
письме. Его и учителя, и роди-
тели пытались «переделать», но 
безуспешно. Безобидные на-
смешки над парнем  не прекра-
щались вплоть до окончания 
школы. Теперь-то мы понимаем, 
что  человек таким рождается – 
чаще правшой, реже левшой. И 
левшей на свете – сотни мил-
лионов. И не надо их переделы-
вать. Надо принимать и уважать 
их такими, какие они есть. Ска-
жем больше. Наукой доказано, 
что интеллект у левшей выше, 
чем у правшей. Среди левшей 
во все века было множество 
великих людей: Юлий Цезарь, 
Александр Македонский, Карл 
Великий, Уинстон Черчилль, ху-
дожники Леонардо да Винчи, 
Микеланджело, Рафаэль, Ван 
Гог,  Рембрандт,  Рубенс, Пикас-
со, Василий Суриков… Левша-
ми были Моцарт, Михаил Ло-
моносов, Лев Толстой, Альберт 
Эйнштейн, Чарли Чаплин… Во-
семь из 44 президентов США 
писали левой рукой.  Да и наш 
легендарный кузнец из Тулы, 
подковавший английскую блоху, 
тоже был, как известно, левшой. 
Так что, друзья и товарищи, ува-
жайте левшей!

Юрий НИКОТИН. 

В коридорах власти и рядом

Край продолжают трясти кор-
рупционные скандалы. Вырисо-
вывается некая коррупционная 
вертикаль. 

То, что творилось в краевой 
администрации, мы знаем. А как 
«низы»? Бывший глава Уярского 
района Владимир Соломатов по-
дозревается в новой взятке и вы-
могательстве спонсорской помо-
щи. Всплыли новые эпизоды: по-

лучение взятки в 300 тыс. рублей 
и вымогательство спонсорской по-
мощи в размере 100 тыс. рублей. 
Сайт newslab напоминает: Соло-
матов с 6 июля находится под аре-
стом. Следователи опасались, что 
он оказывает давление на свиде-
телей. Его подозревают в том, что 
он с февраля 2010 по ноябрь 2011 
года трижды вымогал крупные 
взятки у работавшего на терри-

тории Уярского района бизнесме-
на. 22 августа в следственном ко-
митете сообщили, что установили 
факты новых коррупционных пре-
ступлений. По предварительной 
версии, 17 ноября прошлого года 
в здании районной администра-
ции Соломатов получил от дирек-
тора МУП «Уярский мясокомби-
нат» 300 тыс. рублей. За это глава 
обещал продлить его полномочия.  

Ранее, 2 августа, подозреваемый 
потребовал от директора учрежде-
ния оказать спонсорскую помощь 
в 100 тыс. рублей одной коммерче-
ской фирме. Новые эпизоды пре-
ступлений предусмотрены п. 6 ч. 5 
ст. 290 УК РФ (получение взятки) 
и ч. 2 ст. 286 УК РФ (превышение 
должностных полномочий). Рас-
следование продолжается. 

На этом фоне детской шало-

стью выглядит вот такой эпизод. 
Преподавателя Зеленогорско-
го филиала СибГАУ подозрева-
ют в получении взятки. По вер-
сии следствия, в июне доцент вуза 
Александр Беляков принял у вто-
рокурсника экзамен и курсовую 
работу по предмету «Основы про-
ектирования и конструирования».  
За положительные оценки препо-
даватель получил 3 тыс. рублей, 
после чего был задержан. 

Сейчас уголовное дело по ч. 1 
ст. 290 УК РФ (получение взятки) 
передано в суд. 

newslab.

Коррупционная вертикаль


